


Миллионы для медицины
Территориальному фонду обязательного медицинского 

страхования Воронежской области выделено 150 миллионов 
рублей на покрытие дефицита бюджета в части финанси-
рования программы государственных гарантий оказания 
бесплатной медицинской помощи. Об этом губернатору 
Алексею Гордееву сообщила депутат Государственной думы 
РФ от Воронежской области Галина Карелова. Кроме того, в 
нынешнем году регион за успешную реализацию программы 
модернизации получит дополнительное финансирование. На 
эти деньги областной департамент здравоохранения предло-
жил реализовать ряд пилотных проектов.

Современные дома и паркинги
ОАО «Домостроительный комбинат» приступает к модер-

низации производстваи в ближайшее время начнёт возводить 
в Воронеже жилые дома нового типа. Объемы вложений в 
проект составят около 900 миллионов рублей. Приступили 
здесь и к решению другой наболевавшей городской проблемы 
- строительству многоуровневых паркингов и парковок. Одна 
из них, на две тысячи машиномест, сейчас строится на землях 
Воронежского государственного аграрного университета. 

В Митрофановке построят комбинат
На встрече губернатора Алексея Гордеева с главой админи-

страции Кантемировского района Владимиром Покусаевым 
шла речь о реализации инвестиционных проектов, связанных 
с переработкой сельскохозяйственной продукции. Говорилось 
и о строительстве крупного мелькомбината в Митрофановке, 
спортивно-оздоровительного комплекса, ремонте дорог, рекон-
струкции районного Дома культуры. Глава региона поздравил 
Владимира Покусаева с 60-летним юбилеем и вручил ему По-
чётный знак правительства области «Благодарность от земли 
воронежской», сообщает Управление по взаимодействию со 
СМИ правительства области.

Берегут средства фонда
В текущем году в бюджет регионального отделения Фонда 

социального страхования РФ работодателями Воронежской 
области возмещено 1,49 миллиона рублей недоимки по страхо-
вым взносам, пеней и штрафов. Кроме того, более восьми тысяч 
выездных и камеральных проверок страхователей позволили 
предотвратить нецелевое использование средств более чем на 
два миллиона рублей. Таким образом, сообщила начальник 
отдела администрирования страховых взносов Воронежского 
регионального отделения ФСС РФ Светлана Донских, удалось 
сохранить для бюджета 3,7 миллиона рублей. 

Двадцать – по сто!
Стали известны результаты ЕГЭ по химии и иностранным 

языкам. Двадцать выпускников воронежских школ из 1505, 
сдававших ЕГЭ по химии, получили 100 баллов. 86 человек, 
или 6,57 процента, получили «двойку», не сумев перешагнуть 
минимальный порог в 36 баллов. Из 951 ученика, писавших 
ЕГЭ по иностранным языкам, сто баллов не набрал никто. 
Неудовлетворительные знания при пороге в 20 баллов по 
английскому языку показали 17 человек, или 2,74 процента, 
по французскому – один. Пересдать экзамен по этим пред-
метам можно будет только в следующем году. На получении 
аттестата это никак не отразится. Апелляции принимаются 
19 и 20 июня в областном департаменте образования, науки и 
молодежной политики. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области  облачно с прояснениями, местами неболь-
шие или умеренные кратковременные дожди, в отдельных 
районах – сильные дожди, ливни, местами – гроза, град; 
ветер северо-западный, умеренный, при грозе местами 
порывистый, сильный; температура +25…+30.

17 июня по области – облачно с прояснениями, небольшие 
или умеренные дожди, грозы, в отдельных пунктах – сильные 
дожди, местами – град; ветер северо-западный, умеренный, 
при грозе местами порывистый, сильный; температура ночью 
+11…+16, днём +22…+27.

18 июня по области – переменная облачность, местами 
небольшие или умеренные дожди, грозы; ветер северо-
западный, умеренный, при грозе местами порывистый, 
сильный; температура ночью +11…+16, днём +24…+29.
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Будет ли единая валюта?
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев предложил 

подумать о возможности введения единой валюты в рамках 
Евразийского экономического союза, который планируется 
создать к 1 января 2015 года. Глава Правительства отметил, что 
единая валюта не является темой сегодняшнего дня, но думать 
о перспективах нужно, особенно с учётом нестабильности на 
глобальных рынках, сообщает РИА «Новости». Медведев 
добавил, что свой вклад в обсуждение этого вопроса должен 
внести и экспертный совет бизнес-сообщества стран-участниц, 
который планируется создать для более эффективного взаи-
модействия бизнеса с Евразийской экономической комиссией 
и национальными правительствами.

Грузия рассчитывает на помощь
США намерены помогать Грузии в разработке её собствен-

ных средств слежения и ПВО, а также в модернизации парка 
вертолетов, сообщает ИТАР-ТАСС. Как пишет агентство, это 
следует из заявления, которое распространил госдепартамент 
США в связи с недавним заседанием американо-грузинской 
комиссии по стратегическому партнерству, проходившем 
с участием госсекретаря страны Хиллари Клинтон. В до-
кументе указывается, что Соединенные Штаты рассмотрят 
просьбы Грузии о закупке средств оборонительного харак-
тера в дополнение к той подготовке и помощи, которая уже 
оказывается.

Кошкин дом

Сердечно поздравляем всех медицинских 
работников области с профессиональным 
праздником!

Замечательные традиции воронежских врачей, 
высокое качество образования, опыт и знания помо-
гают вам решать масштабные задачи реформирования 
здравоохранения, внедрять современные технологии 
диагностики, лечения и профилактики заболеваний.

Правительство области, областная дума стремятся 
к тому, чтобы объемы медицинской помощи стабильно 
росли. В рамках национального проекта «Здоровье» 
проводится диспансеризация работающих граждан, 
детей сирот и детей, находящихся в трудной жизнен-
ной ситуации.

Общий объем финансирования Программы мо-
дернизации здравоохранения, рассчитанной на 2011 
- 2012 годы, составляет 6,3 миллиарда рублей. Только 
в минувшем году на территории региона открыты и 
оснащены более пятидесяти медицинских центров раз-
личной специализации, восемнадцать офисов врачей 
общей практики. Эффективно действуют новые пери-
натальный и кардиологические центры в Воронеже.

В то же время перед властью и работниками 
здравоохранения поставлен целый ряд новых задач, 
связанных с внедрением стандартов медицинской 
помощи, расширением сети лечебных учреждений 
в сельских муниципальных районах, повышению 
качества лечения.

Мы уверены, что сообща поставленные задачи нам 
удастся успешно решить в ближайшие годы. 

Искренне желаем всем медицинским работникам 
Воронежской области крепкого здоровья, семейного 
счастья, радости, любви и новых успехов в работе.

Губернатор Воронежской области  а.В. ГорДееВ

Председатель областной думы В.и. ключникоВ

Уважаемые работники системы  
здравоохранения Воронежа!

Примите искренние поздравления с профессио-
нальным праздником!

Еще древнегреческий «отец медицины» Гиппократ 
завещал своим последователям честно исполнять про-
фессиональный долг и всегда приходить на помощь 
нуждающимся. И сегодня, следуя его завету, работни-
ки этой важнейшей социальной сферы стоят на страже 
жизни и здоровья каждого человека, жертвуют собой 
и своими интересами ради служения людям. 

Повышение доступности, качества и эффектив-
ности медицинской помощи воронежцам является 
одной из приоритетных задач администрации города 
в сфере здравоохранения. Именно поэтому мы при-
нимаем меры по увеличению количества лечебно-
профилактических учреждений, их обеспечению 
необходимым современным оборудованием и пре-
паратами. Но наши главные усилия направлены на 
улучшение условий труда и социальной защищен-
ности работников медицины, которые являются 
ядром, движущей силой системы здравоохранения 
нашего города.

От лица воронежцев благодарим всех, кто имеет 
отношение к этой гуманной профессии, за добросо-
вестный, подвижнический труд! Будьте такими же 
самоотверженными, отзывчивыми и сердечными! 
Счастья вам, добра, крепкого здоровья и благопо-
лучия!

Глава города Воронежа С.М. колиУх

Председатель Воронежской городской думы  
а.н. шиПУлин

евгения леЖанина 

Фото автора
Алексей Васильевич назвал 

замок и парк жемчужиной 
не только Воронежской об-
ласти, но и страны. Но эту 
жемчужину ещё предстоит 
огранить. Оливье Даме сказал, 
что под Парижем есть местеч-
ко, похожее на Рамонь. Там 
постоянно проходят концерты 

музыкантов. В парке и дворце 
принцессы есть все условия 
стать таким же культурным 
центром. Эти местечки могут 
быть побратимами. Пред-
ставляете, какая перспектива 
может открыться в Рамони 
после реконструкции замка и 
парковой зоны!

Оливье с жаром рассказы-
вал и показывал на слайдах, 
как преобразится парк не-

сколько месяцев спустя. Рабо-
тать с нуля в чудесном уголке 
природы для европейского 
архитектора - удовольствие. 
С его работой воронежцы уже 
встречались – именно Оливье 
Даме и  Карина Лазарева ав-
торы проекта реконструкции 
парка «Алые паруса».

 Прежде чем приступить к 
разработке рамонского про-
екта, архитекторы буквально 
окунулись в эпоху XIX века. 
Важным казалось всё – стиль 
парков, вкусы и мода, царив-
шие в то время в России и 
Европе. На одном из снимков 
запечатлена красивая аллея 
с множеством скульптур. Её 
можно увидеть в Петербурге. 
В рамонском уголке появится 
подобная, правда, без скуль-
птур. Французские архитек-
торы отнюдь не собираются 
кардинально менять в парке 
всё. Наоборот, они его улуч-
шат, упорядочат, предлагая 
построить в духе того века 
ворота с оградой, эффектно 
подчеркнуть запущенную 
сегодня подъездную аллею к 
замку. Вид, судя по снимкам, 
будет совсем другой.

Парк, по сути, делится на 
две части – до замка и позади 
его, на склоне с романтичными 
лестницами к реке Воронеж. 
Традиция Франции – декори-
рование садов цветами. В Ра-
мони в том веке высаживали 
розы, сирень. Согласно тради-
ции европейских ландшафт-
ных архитекторов прошлого, 
в центре второго парка будет 

разбита цветочная клумба в 
виде розетки, а зону деревьев 
разобьют на так называемые 
«зелёные комнаты» со ска-
мейками.  Оригинальных за-
думок много. Парк и сегодня 
– любимое место рамонцев, 
скамьи, особенно по вечерам, 
не пустуют. 

Пожелание губернатора как 
можно больше сохранить дере-
вьев будет выполнено. Оливье 
Даме планирует расстаться 
только со старыми тополями. 
Липы, березы прекрасно впи-
сываются в его проект. 

- Правительством утвержде-

на программа восстановления 
всех исторических комплексов 
области.  В конце июня после 
реконструкции будет введена 
усадьба Веневитинова в Ново-
животинном. Жители области 
и туристы смогут увидеть 
музей в историческом форма-
те, - сказал Алексей Гордеев. 
– А что касается комплекса 
в Рамони, то в этом году мы 
должны завершить проект 
восстановления самого замка 
и со следующего года при-
ступить уже непосредственно 
к работам. 

После знакомства с творче-

скими задумками французских 
архитекторов Татьяна и Алек-
сей Гордеевы присоединились 
к зрителям, собравшимся у 
стен замка на концерт камер-
ного оркестра CHAARTS из 
Швейцарии. Он проходил в 
Рамони в рамках Платонов-
ского фестиваля. Звучала 
классика – одна из симфоний 
Мендельсона, цыганские на-
певы Дворжака, серенада для 
струнного оркестра. Похоже, 
мечты Оливье Даме насчёт 
создания культурного центра 
в комплексе принцессы ста-
новятся явью.

Рамонский парк и замок – жемчужина России
далёкое – близкое | В Воронежской области реконструируют ещё один центр притяжения туристов

В минувший четверг губернатор алексей Гордеев с же-
ной Татьяной посетили рамонь. их ждал государствен-
ный эксперт Министерства культуры Франции по садам 
и паркам оливье Даме и вице-президент национальной 
ассоциации «Гильдия профессионалов ландшафтной 
индустрии», директор ландшафтной компании ооо 
«харпак» карина лазарева. Гости познакомили чету 
Гордеевых с проектом реконструкции парка, примы-
кающего к замку принцессы ольденбургской.

Алексей  и  Татьяна  Гордеевы. 
Музыканты  оркестра.

Завтра – День медицинского работника

алексей СолоВЬЁВ

- В том-то и беда, что общество по-
прежнему воспринимает эти диагнозы 
как приговор, не зная, что наша медицина 
уже перешла в решительное на них насту-
пление, - поправляет меня главный врач 
больницы скорой медицинской помощи 
города Воронежа Геннадий Зимарин. – 
Вот и на счету врачей нашего Первичного 
сосудистого центра – десятки, сотни спа-
сённых человеческих жизней. Более того. 
Многие его пациенты, попавшие сюда с 
инфарк тами и инсультами,  даже верну-
лись к нормальному труду и полноценно-
му повседневному мироощущению.

Первичный сосудистый центр появил-
ся в БСМП несколько лет назад. Создан 
он в рамках Федеральной программы по 
снижению смертности и инвалидности от 
сосудистых заболеваний головного мозга 
и инфаркта миокарда. Инициатором про-

граммы и её куратором была заместитель 
руководителя Минздравсоцразвития  
врач-невролог Вероника Скворцова – не-
давно она, как известно, стала министром 
здравоохранения России.

 Оснащён первичный сосудистый 
центр БСМП по последнему слову тех-
ники. Достаточно, например, сказать, 
что есть здесь не только стационарные, 
но и переносные УЗИ-аппараты. У 
каждого больного – индивидуальное 
следящее оборудование, выходящее 
на общий монитор. Есть оборудование 
для проведения интенсивной сердечно-
лёгочной реанимации. В запасе имеются 
и медицинские препараты, которые мо-
гут рассосать тромб, поставивший под 
угрозу работу сердца или нарушивший  
питание головного мозга.

- Между прочим, такие препараты 
весьма недёшевы, - отмечает Геннадий 
Зимарин. – Но благодаря поддержке 

властей области и города проблем с 
ними мы сегодня не испытываем.

- Когда я начинал работу в кар-
диологическом отделении, то составил 
список того, что нужно было бы иметь 
для полноценного лечения инфарктов, 
- рассказывает врач-реаниматолог 
кардиологического отделения №2 
Юрий Карпов. – Теперь все это у нас 
есть. Не хватает одного: такого же  
серьёзного отношения к болям в сердце 
у самих людей. Почувствовав такую 
боль, крайне важно не терпеть её, а как 
можно быстрее обратиться к врачу. 
Как можно быстрее нужно доставить в 
медучреждение и больного, если у него 
случился инсульт. Поверьте: в таком 
случае гораздо больше шансов не только 
сберечь жизнь больного, но и сохранить 
его трудоспособность. 

Инфаркты и инсульты, по наблюде-
ниям врачей, стремительно молодеют. 
Значит,  действовать нужно тем более 
быстрее. Радует, что врачи к этому 
готовы.

А сами мы?

Из тисков инфаркта
Врачи больницы скорой медицинской помощи №1 города Воронежа умеют лечить 

коварные недуги. И настоятельно рекомендуют не терпеть боль в сердце,  
ибо в таких случаях счёт идёт буквально на минуты

хотим мы того или нет, и скорее всего не хотим, но такие слова, как 
«инфаркт» и «инсульт», в наше сложное, изобилующее всевозможными 
испытаниями и стрессами время звучат всё чаще и чаще. Более того, 
звучат как приговор, обрекая в лучшем случае  людей на инвалид-
ность, а их близких – на боль и неисчислимые страдания.

Продолжение темы –  
на 3-6 страницах.
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Медицинская сестра 
Галина Герусова,  

врач-реаниматолог Юрий 
Карпов, врач-интерн 

Татьяна Шипилова.

Светлана ШамаКина

Каждая из фотографий 
сопровождается историей 
жизни героя. К примеру, 
кот Филя (на фото) перенёс 
страшную травму: на дороге 
его сбила маршрутка. И если 
бы не сердобольные люди, 
сложно сказать, выжил бы 
он или нет. Они его отвезли 
в клинику, а потом следили 
за его здоровьем. Голубо-
глазый котофей пошёл на 
поправку и сейчас он просто 
красавец. 

Да, у каждого героя сним-
ка есть человек, который 
заботится о достойном жиз-
неустройстве своего подо-
печного. Контактные номера 
телефонов размещены на 
табличках возле снимков. А 
с них прямо в душу смотрят 
доверчивые глаза Рыжика, 
Милки, Герды, Лисички, 

Малышки…Организаторы 
выставки -  библиотека и 
Воронежский региональный 
благотворительный фонд по-
мощи бездомным животным 
«Право на жизнь». В экспо-
зиции участвовали частный 
реабилитационный центр 
«Кошачье царство» и госпи-
таль «Друзья». 

Выставка предваряет ак-
цию «Ищу хозяина», которая 
состоится в эту субботу в 
сквере около библиотеки. В 
нём подопечные фонда по-
мощи бездомным животным 
«Право на жизнь» будут с 
нетерпением ждать, когда их 
возьмут домой.

Председатель правления 
фонда «Право на жизнь» Та-
тьяна Прокопова сообщила, 
что в прошлом году в рамках 
аналогичной акции «Ищу 
хозяина» свой дом нашли 12 
кошек и собак. 

В фойе Воронежской 
областной библиотеки 
имени и.С. никитина 
впервые открылась фо-
товыставка, на которой 
представлены снимки 
кошек и собак, которые 
ищут хозяев. 



Исаак Загайтов, 
профессор, доктор экономических наук

Ничего подобного прогно-
стическому достижению би-
блейского Иосифа в литера-
туре последующего периода 
не отмечено. Но уже с ХVIII 
века появляется информация 
о попытках публиковать долго-
срочные прогнозы урожаев и 
погодных аномалий - на основе 
статистического анализа много-
летней циклической динамики 
солнечной активности, либо 
экстремальных событий, фик-
сируемых на земле (частота 
холодных зим, жестоких засух, 
извержений вулканов, наше-
ствий саранчи и т.д.). Иногда 
такие прогнозы оказывались 
удачными. Беда в одном – при 
длительном испытании их 
оправдываемость приближа-
лась к 50 процентам.  Но вот 
в конце ХIХ века саратовский 
помещик К.Агринский опу-
бликовал большую работу, в 
которой описал итоги своих на-
блюдений за одной из народных 
примет на урожай зерновых 
культур – «если на Рождество 
иней на скирдах, жди умолот-
ную рожь». По материалам, 
собранным в черноземных гу-
берниях России за двенадцать 
лет, К.Агринский установил, 
что оправдываемость данной 
приметы составляет примерно 
80 процентов.  

К сожалению, столь же дол-
говременных исследований по 
другим народным приметам 
не проводилось – возможно, 
помешало высокомерие офи-
циальной науки. Помешало 
оно теоретически разобраться 
и с причинами, которые по-
зволили не обременённому 
степенями и званиями метеоро-
логу А.Дьякову в течение двух 
десятилетий публично сооб-
щать примерно о 50 прогнозах 
чрезвычайных метеособытий 
в различных точках земного 
шара – от Франции до Кубы и 
Японии. Оправдываемость дан-
ных прогнозов тоже составила 
около 80 процентов. 

Каковы же в этом отношении 
современные возможности ми-
ровой науки? Что касается про-
гнозов погоды, их успешность 
в прогнозах с заблаговремен-
ностью до нескольких месяцев 
(они выполняются в основном 
группами энтузиастов) не пре-
вышает 75 процентов. Лучше с 
прогнозами урожаев. Благодаря 
использованию методов аэро-
космического зондирования 
появилась возможность полу-
чать прогнозы урожая зерновых 
культур с оправдываемостью 
свыше 90 процентов - за месяц 
до уборки, но с заметно худ-
шими показателями качества 
прогнозов, если они представ-
ляются после появления всхо-

дов, а тем более в предпосевной 
период.

Такие прогнозы уже в те-
чение нескольких десятиле-
тий регулярно обслуживают 
управление развитием АПК 
США и тех стран, с которыми 
они делятся соответствую-
щей информацией. О желании 
участвовать в организации по-
добных исследований на базе 
отечественных ресурсов заяв-
ляло и Министерство сельского 
хозяйства РФ. Сдерживают три 
обстоятельства. 

Во-первых, дороговизна 
аэрокосмических прогнозов.  
Во-вторых, понимание, что их 
заблаговременность сравни-
тельно невелика и не позволяет 
решать такие особо значимые в 
рыночных условиях проблемы, 
как управление структурой по-
севов, манёвр ресурсами товар-
ной продукции и др.  В-третьих, 
отсутствие личной материаль-
ной заинтересованности и ад-
министративной ответственно-
сти чиновников за реализацию 
такого направления инноваций, 
как совершенствование обеспе-
чения прогнозами – процесса 
управления развитием сельско-
го хозяйства.  

В этой связи не могу не 
вспомнить, что минуло почти 
40 лет с тех пор, как в авгу-
сте 1972 года в материалах 
третьей Всесоюзной научной 
конференции по применению 
математической статистики в 
экономике сельского хозяй-
ства был опубликован наш 
прогноз неблагоприятных по-
годных условий для сельского 
хозяйства СССР на 1975 год. 
Соответственно вносилось 
предложение – используя ожи-
даемо благоприятные условия 
двух предшествующих лет, «к 
этой возможности заранее го-
товиться, накапливая резервы 
и запасы». 

Руководивший работой дан-
ной конференции академик 
С.Сергеев определил наш про-
гноз как вредный по двум при-
чинам. Во-первых, он дискре-
дитирует науку - претензиями 
на решение проблемы, которая 
пока что считается не раз-
решимой. Во-вторых, потому 
что политически некорректно 
публиковать прогноз, демоби-
лизующий стремление успешно 
выполнить план на завершаю-
щий год пятилетки. 

Но поскольку природа к 
политике не желала прислу-
шиваться, оказалось, что засуха 
1975 года снизила валовой сбор 
зерна сразу на 52 млн. тонн. 
СССР, который еще недавно 
был крупным экспортёром 
зерна, оказался вынужденным 
срочно начать его импорт по 
немедленно вздутым мировым 
ценам. А когда всё это стало 
реальным фактом, академик 

С.Сергеев заявил, что наш 
прогноз оправдался, видимо, 
случайно. 

Сегодня трудно сомневать-
ся в неслучайности удачных 
прогнозов колебаний урожая 
зерновых культур, разрабаты-
ваемых в Лаборатории долго-
срочных прогнозов Воронеж-
ского аграрного университета 
на основе технологии, получив-
шей название «ЗОНТ». Труд-
но сомневаться потому, что в 
многолетнем, причем публич-
ном испытании уже доказана 
оправдываемость прогнозов в 
86 процентах случаев. 

Однако главное достоин-
ство технологии «ЗОНТ» в 
настоящее время состоит не 
только в достаточно высокой 
практической оправдываемо-
сти составляемых с её помощью 
прогнозов. При сопоставлении 
данной технологии с прогноза-

ми на основе аэрокосмического 
зондирования следует иметь 
в виду, что зондирование ба-
зируется на умении только 
ФОТОГРАФИРОВАТЬ усло-
вия сельскохозяйственного 
производства в технологически 
наиболее ответственные перио-
ды – перед посевом, после сева, 
перед уборкой. Но при этом не 
удаётся сказать что-либо кон-
кретное о возможном измене-
нии погодной ситуации даже в 
ближайшие три недели. Отсюда 
заблаговременность прогнозов 
(с надёжностью технологии 
«ЗОНТ») – не более 3-4 месяца 
до завершения уборки. 

Что же касается технологии 
«ЗОНТ», то она основывается 
на приёмах РАСПОЗНАВА-
НИЯ ОБРАЗОВ межгодовых 
изменений в определённых 
характеристиках солнечно-
земных связей, что позволяет 
с заблаговременностью до 300 
дней (в ряде случаев и боль-
шей) предвидеть вероятные ко-
лебания урожаев сельскохозяй-
ственных культур. Естественно, 
не с оправдываемостью в 100 
процентах случаев, поскольку 
на сто процентов успеха в прин-
ципе рассчитывать нереально. 

Как практически выглядят 
различия в разработке прогно-
зов с помощью аэрокосмическо-
го зондирования и технологии 
«ЗОНТ», покажем на примере 
оценки перспектив урожая 
зерна в РФ на 2012 год. 

С позиций технологии аэро-
космического зондирования 

первый вариант такого про-
гноза был бы возможен не 
ранее апреля 2012 года. А вот к 
20 мая прогноз зафиксировал 
бы такой дефицит влаги и из-
быток температур, что вывод 
был бы весьма тревожный: нас 
ожидает если не полное повто-
рение засухи 2010 года, то явно 
урожай – ниже средних много-
летних показателей. Отсюда 
должны были бы последовать 
предложения о минимизации 
заключения договоров на экс-
порт зерна урожая 2012 года 
и сдерживании экспорта его 
текущих запасов.

Что же касается прогноза по 
технологии «ЗОНТ», то соот-
ветствующий экспресс-прогноз 
был представлен нашей Лабо-
раторией в Минсельхоз РФ еще 
в декабре 2010 года. Он предпо-
лагал, что природные условия 
зернопроизводства в стране 

в 2012 году будут несколько 
лучше 2011 года. С учетом 
фактических итогов уборки 
урожая к декабрю 2011 года мы 
установили, что урожайность 
зерновых культур в 2012 году 
в целом по РФ будет близкой 
к средним многолетним зна-
чениям и составит 74-90 про-
центов от показателей 2008 года 
(И.Б.Загайтов, Л.П.Яновский. 
Предсказание, предвидение, 
прогноз в планировании вос-
производства. – Воронеж, 2011, 
с.93). 

Как видим, интервал про-
гнозной оценки оказался до-
вольно значительным. Но с 
одной стороны, это связано с 
прекращением финансирова-
ния работ по совершенствова-
нию технологии «ЗОНТ». А с 
другой стороны, приходится 
учитывать реальный факт: от-
четы об итогах уборки урожая, 
которые подписывают руково-
дители предприятий, несколько 
отличаются от тех оценок фак-
тического сбора зерна, которые 
им называют специалисты. 

И всё же судя по состоянию 
метеоситуации, складываю-
щейся к началу июня, опубли-
кованный нами еще в декабре 
прошлого года прогноз должен 
оправдаться. Соответственно 
небесполезными нужно при-
знать подготовленные на осно-
ве этого прогноза коммерческие 
рекомендации: 

а) Товарную часть зерна уро-
жая 2011 года обязательно про-
дать до середины мая 2012 года 

по текущим ценам (в расчете 
на то, что цены этого периода 
будут относительно благопри-
ятными);

б) В те же сроки желательно 
заключить форвардные дого-
воры реализации части зерна 
урожая 2012 года – даже со 
скидкой до 5-7 процентов от 
уровня текущих цен, предпо-
лагая, что задержка с продажей 
этой продукции приведёт к 
заметным потерям на вероят-
ном увеличении диспаритета 
цен – во втором полугодии 
2012 года.

Прогнозы по технологии 
«ЗОНТ» имеют еще одно пре-
имущество. Если они будут 
выполняться по заказам Мин-
сельхоза, расходы бюджета 
окажутся примерно в 600 раз 
меньше затрат на аэрокосмиче-
ское зондирование. Кроме того, 
исследования последних лет, 

выполненные в Лаборатории 
ВГАУ, свидетельствуют, что 
прогнозы урожая по технологии 
«ЗОНТ» могут быть дополнены 
прогнозами колебаний поме-
сячных осадков и температур 
с заблаговременностью до 270 
дней. А это обещает дальнейшее 
повышение их качества. Не ис-
ключается и целесообразность 
определённого их сочетания 
с методами аэрокосмического 
зондирования, что повысит 
практическую эффективность 
тех и других. 

Можно понять тех руко-
водителей, которые хотели 
бы знать, что год грядущий 
нам готовит, но не решаются 
практически использовать по-
лученную прогностическую 
информацию. Они исходят 
из того, что если оправдывае-
мость прогноза оценивается на 
уровне 86 процентов, то это 
означает: один раз в семь лет 
возможна ошибка. Поэтому за 
их осторожностью – неверие 
в эффективность прогнозов, с 
оправдываемостью несколько 
ниже 100 процентов. В этом 
отношении хотелось бы поре-
комендовать – присмотритесь к 
работе профессионалов Геншта-
ба. Они знают, что данные раз-
ведывательных служб далеко не 
на 100 процентов достоверны, 
но не жалеют средств на работу 
этих служб и обязательно ис-
пользуют их информацию.

От боязни рисковать вполне 
можно освободиться пополне-
нием знаний. Трудней освобо-

диться от чиновничьего равно-
душия. Отсюда и современный 
уровень невостребованности на 
государственном уровне много-
образных видов новаций, в том 
числе и долгосрочных прогно-
зов урожая. Пример – судьба 
направленного Б.Н.Ельцину 
открытого письма с предупре-
ждением об опасно неблаго-
приятных условиях урожая зер-
новых культур в РФ в течение 
двух лет подряд (1998-1999гг.). 
Или реакция на наши обраще-
ния в 2010-2011гг. к министру 
сельского хозяйства с просьбой 
о небольшой финансовой под-
держке исследований в целях 
совершенствования технологии 
«ЗОНТ» и для развёртывания 
расчетов долгосрочных прогно-
зов осадков и температур. 

В этой связи хотелось бы 
сослаться и на позитивные при-
меры, когда профессионально 
хорошо подготовленные руко-
водители сельского хозяйства 
относились заинтересованно к 
проблеме обеспечения произ-
водителей прогностической ин-
формацией. Так, в досоветские 
годы лучшим министром земле-
делия был агроном А.Ермолов, 
в советские годы наиболее 
устойчиво развивалось сельское 
хозяйство, когда руководство 
этой отраслью было доверено 
сначала опытному экономи-
сту И.Бенедиктову, а позднее 
зоотехнику В.Мацкевичу. И 
вот примечательно, несмотря 
на крайне скудные финансовые 
возможности А.Ермолова, он 
нашел и время и средства для 
подготовки к публикации двух 
сборников народных примет - 
на погоду и урожай. 

Об отношении к прогнозам 
урожая и погодных условий в со-
ветские годы мы знаем не только 
по реакции В.И.Ленина и нарко-
ма С.Середы на записку профес-
сора Петровско-Разумовской 
академии В.Михельсона, преду-
преждавшего о грядущей в 1921 
году засухе, но и по систематиче-
скому увеличению затрат на раз-
витие службы метеопрогнозов. 
Уже в конце 70-х и в 80-е годы 
мне неоднократно приходилось 
быть свидетелем внимания 
работников Госплана СССР и 
РСФСР к сопоставлению про-
гнозов урожая, представляв-
шихся нами, Гидрометцентром 
СССР, а затем и американскими 
источниками. 

Сегодня потенциал научной 
прогностики природных усло-
вий сельскохозяйственного 
производства стал намного 
богаче, чем он был в прошлом 
веке, и его вполне можно рас-
сматривать в качестве одного 
из перспективных направлений 
инновационного развития эко-
номики АПК. Тем более, что, 
судя по открытым источникам 
информации, наши возмож-
ности в решении задач долго-
срочной прогностики урожаев, 
осадков и температур пока что 
примерно на 6-8 лет опережают 
результаты, публикуемые в за-
рубежной печати. Жаль, если 
эти результаты будут и дальше 
ожидать прихода к руководству 
народным хозяйством - настоя-
щих профессионалов. 

мнения Как оправдываются прогнозы
Известно, что эффективное управление начинается с 
предвидения, и поэтому тот, кто неспособен предви-
деть, – не вправе управлять. Пример того, как данной 
истине нужно следовать, даёт история мудрого египет-
ского фараона, который назначил раба Иосифа своим 
главным управляющим – за умение предвидеть с за-
благовременностью свыше 14 лет, когда ожидается 
урожай «тучный», а затем «худой». 
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Мнение учёного | В решении задач долгосрочной прогностики урожаев отечественная наука на шесть-восемь лет  
опережает зарубежную, но её разработки не используются руководителями отрасли

Сергей КройчИК
Фото автора 

Управлявший катером 
проигнорировал требования 
инспектора ГИМС (Государ-
ственной инспекции маломер-
ных судов) Главного управле-
ния МЧС России по Воронеж-
ской области Валерия Усачёва 
остановиться и предъявить 

документы на судовождение 
и резко набрал скорость. По-
скольку задержание проис-
ходило на узком участке реки 
Воронеж, то риск столкнуться 
со встречным маломерным 
судно был достаточно велик. И 
догнать такую быстроходную 
посудину оказалось делом 
сложным. Поэтому Валерий 
Усачёв оперативно связался 

по рации с речной полицией. 
Катер остановили недалеко 

от пляжа санатория имени 
М.Горького. В каюте два креп-
ких парня, с виду не пьяны, 
но вели себя дерзко. Сразу 
же «придумали» версию: мол, 
не обратили внимания на ин-
спектора, поэтому и шли своим 
курсом. В итоге судовладелец 
за неподчинение инспектору 

был наказан рублём. Но бу-
дет ли ему это дальнейшим 
уроком? 

- И часто вы сталкиваетесь 
с подобными ситуациями? 
– спрашиваю у Валерия Уса-
чёва.

- Сегодня судовладелец 
стал повежливее. И дело не 
только в профилактической 
работе с ними. Многих ак-
куратности на воде научили 
происшествия, обернувшиеся 
в прошлые годы трагедиями, 
когда кого-то в пьяном угаре 
утаскивало под винты быстро-
ходного катера. Или погиб 
аквалангист, оказавшийся слу-
чайно там, где промчал водный 
мотоцикл. А кто-то и сам, по 
глупости, попадал под винты 
собственного катера… Словом, 
беда предостерегла. 

Как пояснил Валерий Уса-
чёв, есть и другие факторы, 
воздействующие на снижение 
разного рода нарушений. К 
примеру, после того как ГИМС 
снизила территориальную 
ставку налога на регистрацию 
маломерных судов и гидро-
циклов мощностью двигателя 
более 100 лошадиных сил, 
судовладельцы потянулись в 
инспекции. К тому же внесен 
ряд поправок в закон Воро-
нежской области, касающийся 
свода Правил управления 
плавсредством и наказаний за 
нарушения. В регионе вскоре 

должны появиться штрафпло-
щадки для судов, нарушивших 
Правила движения. Две из 
них ориентировочно будут 
созданы на Воронежском водо-
хранилище.

- И за что же можно ли-
шиться катера?

- За вождение в нетрезвом 
виде, за превышение скорости, 
за неповиновение госинспек-
тору. На рассмотрение прави-
тельства Воронежской обла-
сти мы вынесли предложение 
об ограничении движения 
маломерных судов по реке Во-
ронеж от железнодорожного 
моста и далее выше по руслу, 
вплоть до посёлка Рамонь. На 
этом участке движения часто 
происходят всякого рода ЧП, 
особенно с судами с большим 
водоизмещением, а хотелось 
бы происшествий избежать. 
Вот поэтому мы ежедневно 
проводим рейды, причём не 
только по Воронежскому водо-
хранилищу. Наши инспектора 
несут дозор на многих круп-
ных реках, например, на Дону. 
Посты ГИМС действуют в Ли-
сках, Павловске, Борисоглеб-
ске. Нередки у нас и ночные 
рейды. Двоих судовладельцев 
в прошлом году, например, за 
вождение в нетрезвом виде 
мы привлекли к уголовной 
ответственности. Поэтому мой 
совет: быть внимательными 
на воде! 

Если хочешь ходить по воде 
рейд | С начала навигации уже выявлено около двухсот нарушителей вождения маломерных судов

Штраф за нарушение правил на воде.    

Сложилось мнение, что протесты оппозиции не только 
не ослабевают, но и всё больше радикализируются, 
грозят вылиться в бунты. Так ли это? Куда несётся 
протестная волна?

Леонтий БЫЗОВ, старший научный сотрудник Институ-
та социологии РАН:

– Тенденция радикализации стала проявляться в конце зимы, 
когда протест оказался приватизированным «политическими 
профессионалами» преимущественно либерального толка. Ат-
мосфера на уличных акциях тоже изменилась.

Болотная и Сахарова в декабре были чуть ли не образцом ре-
спектабельности и толерантности: на митинги приводили детей, 
приходили обычные городские жители, решившие поддержать 
не столько конкретных политиков, сколько некое разлитое в 
обществе «чувство правды». Давали слово всем – от либералов 
до националистов. А вот Чистые пруды, как и Болотная майского 
образца, уже не столь респектабельны. Это касается и содержания 
митингов, и их формы, и тех, кто там собирался.

Тот самый обычный житель или обыватель, далёкий от поли-
тики и по жизни не приемлющий радикализма, насторожился и 
уже не готов в «этом» участвовать, даже сочувствуя собравшимся. 
Вне всякого сомнения, это на руку власти, для которой важной 
задачей после испуга в декабре стало не дать проявиться эффекту 
«снежного кома», стремительной политизации тех, кто ещё вчера 
выключал телевизор, когда слышал что-то «о политике». 

Как показывает исторический опыт, атмосфера карнаваль-
ности, ярко проявившаяся на Чистых прудах, «контрольных 
прогулках», в празднике у фонтанов вряд ли имеет шансы про-
держаться даже до середины лета. Скорее всего, на финише опять 
увидим кого-то вроде «демонстрантов 31-го числа» – подна-
торевших профессионалов, которые умеют навлечь на себя гнев 
омоновцев и получить свои очередные 15 суток. Не думаю, что 
для массы россиян, имеющей не меньше, а то и больше оснований 
для недовольства политикой властей, постоянное задержание 
кого-то на 15 суток может украсить послужной список будущих 
президентов и министров.

А ведь митинги краткосрочной эпохи «первой Болотной», ка-
залось, собрали людей, готовых брать власть хоть завтра. То была 
лишь иллюзия. Согласно социологическим опросам «российское 
большинство» продолжает в упор не видеть в роли лидеров не 
только либералов первой волны типа Немцова, Явлинского, 
Касьянова, но и «звёзд» новой волны – Навального, Яшина, 
Удальцова, Собчак и других.

Казалось бы, власть во главе с Путиным вправе радоваться по-
добным тенденциям. Однако её действия в Москве вызывают ещё 
большее раздражение обывателей, чем действия протестантов: к 
чему все эти задержания, облавы в кафе? Против кого они направ-
лены? К тому же перед новым «старым» президентом стоит весьма 
нелёгкая задача восстановления консенсуса элит, ослабевшего в 
период президентства Медведева. В элитах продолжают оставать-
ся весьма сильными антипутинские настроения, а их носители 
уже получили влиятельные места в окружении нового премьера. 
Понятно, совсем не в их интересах затухание уличных протестов 
в Москве. Так что перетягивание каната продолжится.

Юрий БОЛДЫРЕВ, государственный и политический 
деятель, публицист:

– Эти московские акции протеста стоит рассматривать не как 
самостоятельные, но в увязке со всей цепью событий, ключевую 
роль в которых, с моей точки зрения, играет фактор провокации. 
Сколько сейчас, уж извините, звона вокруг происходящего в 
Москве, в то время как проходящие по всей стране иные акции, 
привязанные к реальным событиям (к тем же базам НАТО в 
Ульяновске), проходят в тишине, без внимания СМИ.

И получается, что нет у нас проблемы сдачи страны – нет ни 
ВТО, ни баз НАТО, ни планируемой масштабной «приватиза-
ции» – передачи всего и вся под контролем западных банков 
западным же корпорациям, ни дальнейшей коммерциализации 
здравоохранения и образования, ни ожидаемого роста тарифов 
на энергоносители и ЖКХ, ни госкорпорации по отделению Си-
бири и Дальнего Востока. Есть лишь клоунада противостояния 
шутейной прозападной «оппозиции» с искусно пестующей и все 
эти годы раскручивающей её властью.

А какой протест нужен и был бы массово поддержан сограж-
данами? Рискну предположить:

– с чёткими и однозначными требованиями;
– в котором требования политические (свободные под-

линные выборы) были бы увязаны с требованиями социально-
экономическими, осознаваемыми актуальными значительной 
частью населения;

– мирный, ни в какой составляющей не позволяющий усо-
мниться в намерениях организаторов;

– самостоятельный и серьёзный, а не спровоцированный 
какими-либо внешними силами в собственных интересах; и 
не клоунский, не привязанный к инициативам ограниченных 
группировок с их особыми интересами или к инициативам рас-
кручиваемых политиков, имеющих негативную репутацию и 
низкий общественный авторитет.

Но кто ж позволит всё организовать именно так? Это ведь 
не тренировка самого с собой при благожелательных зрителях. 
Это – конфликт с реальным противником. Вы хотите проте-
стовать против курса и действий власти? Значит, власть – ваш 
противник, искусно действующий на опережение, в том числе с 
помощью провокаций и подставных фигур. Противник сильный 
и целеустремлённый – слишком мощные интересы на кону. Про-
тивник, у которого одна из целей – превратить любые протестные 
действия в бред и абсурд. И противник, который от вас в своих 
помыслах и действиях практически закрыт, но для которого вы 
абсолютно открыты.

Евгений АНДРЮЩЕНКО, социолог:
– Реализация агрессивным меньшинством своих интересов за 

счёт большинства ведёт, как правило, не просто к смене власти, 
правительственной чехарде и безответственности, а к хаосу и 
ограблению в масштабах государства. Сбой в государственном 
механизме происходит из-за несовершенства действия каналов 
выражения, учёта общественного мнения и реализации интересов 
различных общественных групп. Разве не опасно, что многотысяч-
ные митинги, мнение множества людей нашей огромной страны не 
находят адекватного отражения на массовых каналах, подвигая к 
разрешению трудностей и согласованию интересов, а уступают 
место скандалам и спектаклям «неформальной оппозиции»? А она 
с большой охотой готова перехватить лидерство и направить толпу 
на совершенно непредсказуемые, даже трагические действия.

У её главарей есть убежища за границей. А у вас, читатель?
Дело не только в специфике СМИ, кормящихся по принципу: 

«Внимание привлекает не человек, которого укусила собака, а чело-
век, который укусил собаку». Дело в общей системе стимулов и ори-
ентиров, при которой «большие деньги» и жажда власти навязывают 
обществу свои представления о том, что значимо и что нет. Вот и не 
слезают с трибун и экранов те, кто, уже сходив во власть и утратив 
доверие граждан, до сих пор стремятся всеми «хакамадить».

Дело и в слабости законодательной власти – она в путах лоб-
бистов. Невнятны законы, переполненные высокопарными декла-
рациями и крючкотворством вместо конкретных норм прямого 
действия. И зачастую они даже не опробованы экспериментально 
на локальных территориях. Безумно раздражает уязвимость 
правоприменительных органов, которые по-прежнему держатся 
на групповщине и клановости, а не на реальном профессионализ-
ме и поддержке общественности.

Необходимо учить граждан и самой власти учиться народо-
властию. И начинать на уровне безвластного и нищего местного 
самоуправления. Например, с цивилизованных репрезентативных 
местных референдумов о работе конкретных форм и персоналий 
администрации и сферы обслуживания, ЖКХ и т.п.

Радикализация протестов ведёт к сакральным жертвам и созда-
нию хаоса, безвластию и «войне всех против всех». К ограблению 
в масштабах государства. К диктатуре.

Опрос подготовил Владимир СУХОМЛИНОВ.

Публикуется с сокращениями с разрешения «Литературной газеты».

Шаг влево? 
Шаг вправо?

вести
Есть предложения  
и спрос 

Участникам ярмарки вакан-
сий под названием «Торговый 
бизнес на рынке труда», кото-
рую провёл Центр занятости 
населения Коминтерновско-
го района, было предложено 
около 200 свободных рабочих 
мест. Среди них - бухгалтер, 
экономист, менеджер, сварщик, 
штукатур, водитель, дизайнер, 
инженер, механик, кассир, 
повар, бармен с зарплатой от 
20 тысяч рублей. Востребо-
ванными оказались вакансии 
продавцов, кассиров, кладов-
щиков, менеджеров и торговых 
представителей. На ярмарке 
многие посетители смогли по-
добрать подходящие варианты 
трудоустройства. 

Подарки  
для детсадовцев

Рогачёвский детский сад, 
что в Новоусманском районе, 
посещают двенадцать детей. 
Для них здесь стараются соз-
дать поистине домашние усло-
вия. От райадминистрации 
малыши получили недавно в 
подарок новые шкафчики для 
детской одежды. На очереди 
– замена окон и кровли, расши-
рение внутренних помещений. 
Это позволит увеличить коли-
чество мест для рогачевских 
малышей, желающих посещать 
дошкольное учреждение.

Светлана ШаМакИНа.



Как сообщил руководитель 
департамента, программа мо-
дернизации позволила увели-
чить заработную плату врачам 
узких специальностей до 20 
тысяч рублей. Кроме того, в 
области реализуется програм-
ма «Земской доктор». По ней 
уже 46 молодых специалистов 
переехали работать в сельские 
поселения. Каждый из них по-
лучил один миллион рублей на 
своё обустройство.

- Мы готовы заключить ещё 
столько же договоров, - отме-
тил руководитель департамен-
та. – Более того, Воронежская 
областная дума вышла с за-
конодательной инициативой, 
чтобы приравнять посёлки 
городского типа и районные 
центры к сельской местности, 
чтобы у молодых специалистов 

был стимул работать и там, 
ведь проблема обеспечения ка-
драми есть и в этих местностях. 
Если инициативу наших депу-
татов поддержат, то желающих 
поучаствовать в программе 
молодых специалистов точно 
прибавится.

Кстати, для работников 
сельской местности есть и ещё 
одна мера социальной под-
держки. С прошлого года из 
областного бюджета им опла-
чивают коммунальные услу-
ги. В перечень получателей 
включены не только средний, 
но и младший медицинский 
персонал.

Владимир Ведринцев рас-
сказал ещё об одном ново-
введении – повышать свой 
профессиональный уровень 
врачи будут постоянно, а не 

раз в пять лет, как было рань-
ше. Обучение будет проходить 
в рамках реализации регио-
нальной программы «Кадры», 
концепцию которой областной 
департамент разработал со-
вместно с Воронежской меди-
цинской академией имени Н.Н. 
Бурденко.

- Врачи должны учиться всю 
жизнь, в течение всей своей 
профессиональной деятель-
ности. Те неприятные факты, 
которые мы выявляем в систе-
ме здравоохранения, связаны, 
прежде всего, с непрофессиона-
лизмом сотрудников, - отметил 
глава департамента.

Новая система предусма-
тривает ежемесячные курсы, 
дистанционные семинары, 
которые позволят накапливать 
специалистам баллы. По ис-
течении пяти лет специальная 
комиссия решит, выдавать ли 
врачу сертификат о повышении 
квалификации или нет.

Что касается системы вузов-
ской подготовки, то с приняти-
ем этой программы студенты 
свою преддипломную практику 
будут проходить в базовых 
больницах. Таким образом, 
обучение и начало практиче-
ской деятельности будет  мак-
симально приближено к усло-
виям, в которых им предстоит 
работать в последующем. 

В рамках этой же програм-
мы будет проводиться и проф-
ориентация абитуриентов 
медицинского вуза, а также 
школьников, решивших свя-
зать свою жизнь с этой сфе-
рой. Владимир Ведринцев не 
скрывал, что порой в медицину 
идут случайные люди, которые 
потом не знают, что делать с по-
лученным образованием.

Руководитель департамента 
отметил, что со следующего 
года систему объектов здра-
воохранения ждут изменения 
- полномочия по оказанию ме-
дицинской помощи переходят 
на областной уровень.

- Все лечебно-профилакти-

ческие учреждения, включая 
городские, становятся госу-
дарственными. Сейчас комис-
сия облздрава определяет, все 
ли они соответствуют требо-
ваниям. К крупным много-
профильным учреждениям 
претензий мало. Но есть ряд 
лечебно-профилактических 
учреждений, в которые вкла-
дывается большое количество 
денег, а они не обеспечивают 
лечение населения должным 
образом или заполнены на 
треть. Нам хотелось бы создать 
оптимальные модели служ-
бы скорой помощи, лечебно-
профилактических учрежде-
ний, которые бы оказывали 
специализированную помощь 
на территории области, в том 
числе и высокотехнологиче-
скую. Мы идём по пути децен-
трализации, чтобы ту или иную 
медицинскую помощь жители 
сельских районов могли полу-
чить не только в Воронеже, но и 
в районных центрах. Мы ставим 
перед собой задачу создать сеть 
межрайонных медицинских 
центров, специализирующихся 
каждый на своём направлении. 
Необычным для области станет 
и введение в действие верто-
летных площадок в районах 
области. Благодаря им можно 
будет перевозить тяжелоболь-
ных. Места расположения 
вертолётных площадок уже 
определены: Чертовицы, Во-
ронежский авиазавод, Бутур-
линовка и Борисоглебск.

Что касается перспективных 
планов, то в этом году из феде-
рального бюджета на модерни-
зацию здравоохранения регион 
получит около 450 миллионов 
рублей. На эти средства пла-
нируется установить систему 
ГЛОНАСС на весь санитарный 
транспорт, а также создать еди-
ную службу «Скорой помощи», 
которая будет охватывать всё 
население области, начиная 
от отдалённого фельдшерско-
акушерского пункта и заканчи-
вая областным центром.
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Здоровье профилактика  диагностика  лечение

1. «Лучший врач-педиатр» Гениевская вера Петровна 
– участковый врач-педиатр детской поликлиники МБУЗ «Рос-
сошанская ЦРБ».

2. «Лучший врач-терапевт» иванова ольга николаевна – 
заведующая ревматологическим центром поликлиники БУЗ ВО 
«Воронежская областная клиническая больница № 1».

3. «Лучший врач-кардиолог» БеЛов владислав николаевич 
- врач-кардиолог кардиохирургического отделения № 2 БУЗ ВО 
«Воронежская областная клиническая больница № 1».

4. «Лучший врач-хирург» Рудой валерий Григорьевич – за-
ведующий центром амбулаторной хирургии МБУЗ ГО г. Воронеж 
«Городская поликлиника № 7».

5. «Лучший врач-детский хирург» коРоЛЁв Павел вячес-
лавович - заведующий ожоговым отделением БУЗ ВО «Област-
ная детская клиническая больница № 2».

6. «Лучший врач-онколог» ПотаПов Юрий николаевич 
– заведующий онкологическим отделением № 9 БУЗ ВО «Воро-
нежский областной клинический онкологический диспансер».

7. «Лучший врач-акушер-гинеколог» Хоц сергей семенович 
– заместитель главного врача по акушерству и гинекологии БУЗ 
ВО «Воронежская областная клиническая больница № 1».

8. «Лучший врач-стоматолог» доБРомиРова инга алек-
сандровна – врач-стоматолог-терапевт АУЗ ВО «Воронежская 
областная клиническая стоматологическая поликлиника».

9. «Лучший врач-исследователь» БондаРенко александр 
анатольевич – заведующий эндоскопическим отделением МБУЗ 
ГО г. Воронеж «Городская клиническая больница скорой меди-
цинской помощи № 1».

10. «Лучший врач-инфекционист» ЛаРин сергей вла-
димирович – заведующий инфекционным отделением № 1 

БУЗ ВО «Воронежская областная клиническая инфекционная 
больница». 

11. «Лучший врач-невролог» Жуйковская Галина васи-
льевна – заведующая неврологическим отделением для больных 
с нарушением мозгового кровообращения МБУЗ «Лискинская 
ЦРБ».

12. «Лучший врач-психиатр-нарколог» Зинченко Люд-
мила николаевна – заведующая отделением № 13 КУЗ ВО 
«Воронежский областной клинический психоневрологический 
диспансер». 

13. «Лучший врач экстренной медицинской помощи» куЗь-
менко сергей иванович – врач-нейрохирург отделения экстрен-
ной и планово-консультативной медицинской помощи КУЗ ВО 
«Воронежский территориальный центр медицины катастроф».

14. «Лучший врач-анестезиолог-реаниматолог» са-
ЛамаХин алексей Борисович - заведующий отделением 
анестезиологии-реанимации № 1 БУЗ ВО «Воронежская област-
ная клиническая больница № 1».

15. «Лучший врач-травматолог» коРчаГин николай 
константинович - врач-травматолог-ортопед травматологиче-

ского отделения БУЗ ВО «Воронежская областная клиническая 
больница № 1».

16. «Лучший врач-фтизиатр» ПЛоХотнЮк надежда 
васильевна – заведующая ЛТО № 3, врач-фтизиатр КУЗ ВО 
«Воронежский областной клинический противотуберкулезный 
диспансер Н.С.Похвисневой».

17. «Лучший врач-офтальмолог» авдеев Роман васильевич 
– врач-офтальмолог МБУЗ ГО г. Воронеж «Городская клиниче-
ская больница № 17».

18. «Лучший врач общей практики» ЩеРБинина Лилия 
ивановна – врач общей практики Маловерейской амбулатории 
МБУЗ «Семилукская ЦРБ им. А.В.Гончарова».

19. «Лучший руководитель медицинской организации» 
коРниенко сергей васильевич – КУЗ ВО «Воронежский 
областной клинический противотуберкулезный диспансер им. 
Н.С.Похвисневой».

20. «За достоинство и верность профессии» Летников 
альберт николаевич – заведующий травматологическим отде-
лением БУЗ ВО «Воронежская областная клиническая больница 
№ 1».

Итоги конкурса «Лучший врач 2012 года»
В ежегодном областном конкурсе приняли участие врачи из областных и городских учреждений здравоохранения: 
100 кандидатов по 20 номинациям. По результатам заседания конкурсной комиссии под председательством 
руководителя департамента здравоохранения Воронежской области Владимира Ведринцева были определены 
победители и призёры конкурса. 

Коллектив ВОКОБ отлича-
ется высоким профессионализ-
мом, повышение квалифика-
ции специалистов проводится 
на центральных базах Москвы 
и Санкт-Петербурга.

В клинике на самом совре-
менном уровне с применением 
передовых отечественных и 
зарубежных технологий вы-
полняются микрохирургиче-
ские операции, проводимые в 
ведущих НИИ глазных болез-
ней. Это все виды микрохирур-
гического лечения глаукомы, 
заболеваний хрусталика и 
сочетанной патологии, про-
грессирующей близорукости, 
катаракты, врожденной глау-
комы, травм глаза, птозов, косо-
глазий, пластические операции 
на веках и др. 

В БУЗ ВО ВОКОБ выпол-
няется около 80 процентов 
офтальмологических операций, 
проводимых в области. В 2011 
году выполнена 9661 операция, 
почти все они (99,9 процента) 
проведены с использованием 
микрохирургической техники. 
БУЗ ВО ВОКОБ имеет ли-
цензию на проведение высоко-
технологичных офтальмологи-
ческих операций.  Известные в 
области хирурги провели сотни 
высокотехнологичных опера-
ций, подарив пациентам реаль-
ный шанс сохранить зрение.  

Успешно трудятся сотруд-
ники отделения лазерной ми-
крохирургии (заведующий 
отделением к.м.н. В.Н. Корни-
енко). Их основные функции - 
оперативное лазерное лечение, 
в том числе лазерная коррек-
ция зрения, консервативное 
лазерное лечение, сложные 
диагностические исследования 
с использованием современных 
компьютерных технологий. 
В 2011 году с применением 
лазерной техники проведено 
1490 операций, 272 пациента 
прооперированы в первом 
квартале нынешнего года. 

С  б о л ь ш о й  н а г р у з к о й 
работает консультативно-
поликлиническое отделение 
(зав. отделением, к.м.н. И.В. 
Попова). В 2011 году получили 
консультации  более 35 тысяч 

пациентов, за первый квартал 
2012 года – более 8 тысяч па-
циентов.

Уникальное оборудование, 
эксклюзивные методики и 
авторские разработки, приме-
няемые  врачами офтальмоло-
гической больницы, уже стали 
эталоном высочайшего уровня 
оказания офтальмологической 
помощи. 

- Отрадно, что проблемы 
повышения качества оказания 
специализированной офталь-
мологической помощи находят 
понимание в правительстве Во-
ронежской области, - говорит 
главный врач, к.м.н. Сергей 
Щербаков. - Региональной 
программой модернизации 
областного здравоохранения 
предусмотрено финансирова-
ние отдельных направлений 
работы больницы. Только в 
прошлом году для нашей боль-
ницы было выделено 878,7 
тысячи рублей, в том числе 
на выплату заработной платы 
- 680,5 тысячи рублей, на до-
полнительное приобретение 
лекарственных средств и изде-
лий медицинского назначения 
–  почти 200 тысяч рублей. Это 
реально способствовало повы-
шению доступности и качества 
консультативной  амбулаторно-
поликлинической помощи, 
оказываемой специалистами 
больницы.

В нынешнем году продол-
жится реализация региональ-
ной программы модернизации 
по всем основным направлени-
ям. Одного только медицинско-
го оборудования будет постав-
лено на 11 млн. рублей. Кроме 
того, планируется проведение 
реконструкции и капиталь-
ного ремонта операционного 
блока ВОКОБ. На эти цели 
выделяется около 60 млн. руб. 
На внедрение современных 
информационных технологий 
в 2012 году программой будет 
выделено 3,2 млн. рублей. Поэ-
тапное выполнение программы 
модернизации позволит улуч-
шить качество и обеспечить 
доступность офтальмологиче-
ской помощи населению Во-
ронежской области. 

Нам важно, 
чтобы  
вы видели

Накануне Дня медицинского работника коллектив Воро-
нежской областной клинической офтальмологической 
больницы подвёл основные итоги своей деятельности, 
направленной на оказание высококвалифицирован-
ной, качественной, доступной медицинской помощи 
пациентам с заболеваниями глаз. Более века врачи-
офтальмологи больницы возвращают зрение людям.

- Из года в год в клиниче-
ских отделениях нашей боль-
ницы растут объемы оказания 
специализированной медицин-
ской помощи, - говорит глав-
ный врач Александр Щукин. 
– В год мы оказываем помощь 
более 56 тысячам человек, 
выполняем более 30 тысяч 
хирургических вмешательств, в 
том числе около 4 тысяч высо-
котехнологичных. В больнице 
активно внедряются новые 
методы диагностики и лече-
ния - только в прошлом году 
было выполнено более 2,5 
тысячи операций на сердце и 
магистральных сосудах, из них 
500 – в условиях искусствен-
ного кровообращения. До-
стигнуты высокие результаты в 
травматолого-ортопедической 
службе - проведено 612 опера-
ций по эндопротезированию 
крупных суставов, что в два 
раза выше уровня прошлого 
года. Выполнено три пересадки 
почки.

С мая 2011 года БУЗ ВО 
ВОКБ №1 активно участвует 
в реализации региональной 
программы «Модернизация 
здравоохранения Воронеж-
ской области на 2011-2012гг.». 
Общий объем финансиро-
вания на 2011 год составил 
более 600 млн. рублей. Эти 
средства пошли на проведение 
капитального ремонта отде-
лений, приобретение нового 
современного оборудования, 
внедрение федеральных стан-
дартов оказания медицин-
ской помощи и повышение 
доступности амбулаторно-
поликлинической помощи. 

В прошлом году первых 
пациенток принял новый кор-
пус Перинатального центра. 
Оснащенный самым совре-
менным оборудованием, он 
обеспечивает принципиально 
новый уровень оказания по-
мощи женщинам и детям. Осо-
бый приоритет имеет оказание 
помощи недоношенным детям, 

в том числе с экстремально 
низкой массой тела.

С 2008 года в больнице 
функционирует Региональный 
сосудистый центр, который на 
Международном конгрессе по 
вопросам нейрореабилитации 
занял второе место в России 
по итогам работы за 2008-2011 
годы. Сюда только за прошлый 
год было госпитализировано 
по срочной помощи 1970 па-
циентов с острым нарушением 
мозгового кровообращения и 
985 пациентов с острым коро-
нарным синдромом.  

Открылся Кардиохирурги-
ческий центр с тремя иннова-
ционными операционными, 
одна из которых предназначена 
для проведения «гибридных» 
операций, отделением кар-
диореанимации и центральным 
стерилизационным отделением 
с современным оборудова-
нием. 

Под патронажем губер-
натора Алексея Гордеева на-
чала действовать программа 
«Урология», в рамках кото-
рой на базе больницы создан 
межрайонный Урологический 
центр. Ежегодно здесь прохо-
дят лечение более двух тысяч 
пациентов из Воронежской об-
ласти и близлежащих регионов: 
выполняется более 1750 опера-
ций, из них 1290 – высокотех-

нологичные малоинвазивные 
хирургические вмешательства 
с использованием эндоскопи-
ческого, рентгеновского и уль-
тразвукового оборудования. 

Безусловно, все наши до-
стижения стали реальностью 
благодаря поддержке прави-
тельства Воронежской области, 
департамента здравоохране-

ния и, конечно же, честному 
и самоотверженному труду 
коллектива. Лучшими специ-
алистами по итогам года при-
знаны девять врачей больницы: 
ревматолог Ольга Иванова, 
кардиолог Владислав Белов, 
акушер-гинеколог Сергей Хоц, 
травматолог-ортопед Нико-
лай Корчагин, анестезиолог-

реаниматолог Алексей Сала-
махин, травматолог-ортопед 
Альберт Летников.

Свой профессиональный 
праздник областная больница 
№1 встречает во всеоружии 
передовых методик и ценного 
опыта, продолжая ежедневно 
и ежечасно возвращать людям 
здоровье и радость жизни. 

Фирменный стиль первой
Воронежская областная клиническая больница №1, 
основанная в 1780 г. как первая в губернии больница 
для гражданского населения, является старейшим 
лечебным учреждением в регионе. Сегодня - это 
крупнейшее больнично-поликлиническое учреждение, 
авторитетный лечебный и научный центр Российской 
Федерации, передовое учреждение региона по разви-
тию высокотехнологичной медицинской помощи. 

В Воронеже побывала доктор медицинских наук, глав-
ный научный сотрудник Центра сердечно-сосудистой 
хирургии имени А.Н. Бакулева Ольга Бокерия. 

Дочь известного кардиохирурга представила проект, включаю-
щий в себя полный цикл лечебного процесса, начиная с профи-
лактики и заканчивая такими высокотехнологичными способами 
лечения, как имплантация различных устройств, трансплантация 
и сложные хирургические операции. Система организации 
работы предполагает электронное ведение болезни, создание 
соответствующих коммуникаций и баз данных. Внедрение этого 
проекта позволит уменьшить смертность от сердечно-сосудистых 
заболеваний, повысить качество жизни пациентов и увеличить 
их шансы на дальнейшую трудоспособность. Кроме того, создаст 
существенную экономию средств за счёт уменьшения количества 
госпитализаций и повторных анализов. 

Гостья лично представила проект губернатору Алексею Гор-
дееву.  Глава региона и врач-кардиолог обсудили возможность 
внедрения в Воронежской области новой системы организации 
работы с больными, страдающими сердечной недостаточностью. 
По словам Ольги Бокерия, проект был презентован именно в 
Воронежской области, так как регион является прогрессивным 
с точки зрения развития медицинской отрасли и здесь уделяют 
большое внимание лечению сердечно-сосудистых патологий.

Губернатор отметил, что в регионе в рамках модернизации здра-
воохранения уже формируется медицинская информационная 
система (МИС), которая предполагает электронное взаимодей-
ствие всех учреждений – от городских и районных поликлиник 
до специализированных клиник. Серьёзное внимание также 
уделяется формированию здорового образа жизни у молодежи, 
в частности, подготовлен и выпущен в свет специальный учебник 
для школьников 7-9-х классов, по которому сегодня уже ведутся 
занятия. Поэтому участие в проекте, который предложен Ольгой 
Бокерия, вполне может стать частью работы по модернизации 
системы здравоохранения в регионе.

По итогам встречи принято решение провести рабочее совеща-
ние с участием разработчиков проекта и технических специали-
стов, на котором будет детально рассмотрена его концепция и 
параметры с учётом общероссийских стандартов.

Новый проект 

сердечно поздравляю вас с 
праздником – днём медицин-
ского работника!

ваш труд нелёгок, но всегда 
почётен, он несёт обществу 
самое ценное – здоровье че-
ловека.

ваша профессия – это сим-
вол доброты, чуткости, гуман-
ности и милосердия. искрен-
не желаю вам неиссякаемой 
энергии, новых достижений 
и успехов в работе, благопо-
лучия и стабильности, а самое 
главное – того, что так щедро 
дарите людям – здоровье!

Иван МОшуРОВ, председатель 
комитета Воронежской  

областной думы по охране 
здоровья.

Дорогие  коллеги!

Отделение реанимации и интенсивной терапии новорождённых  
Перинатального центра.

Кадры решают всё
Обучение врачей должно стать непрерывным процессом

Накануне Дня медицинского работника с журналистами 
впервые после назначения встретился руководитель 
департамента здравоохранения Воронежской обла-
сти Владимир Ведринцев. Разговор шёл о программе 
модернизации, новых проектах, строительстве меди-
цинских объектов, обеспеченности оборудованием и 
многом другом. Однако основное внимание уделили 
врачам – тем, кому мы в буквальном смысле обязаны 
своим здоровьем.

Руководитель  
департамента  
Владимир Ведринцев.

Офтальмологические  
операции – на высоком уровне.



У ЦРБ Лисок есть 
все шансы стать 
медицинской 
Меккой для жителей 
тринадцати районов 
области.

Центральная районная 
больница в Лисках – уни-
кальный медицинский ком-
плекс, обеспечивший врачам 
по-настоящему серьёзный 
прорыв в оказании помощи 
пациентам за счёт высокотех-
нологичного оборудования, 
добросовестного отноше-
ния к работе, продуманной 
системы профилактики за-
болеваний. ЦРБ получила 
в прошлом году грант пра-
вительства области за второе место в конкурсе организаций 
здравоохранения за самую благоустроенную территорию.

Жители Лисок за год уже успели привыкнуть к комфортным 
условиям. Новые корпуса медицинского городка расположе-
ны на границе города с лесным бором. Воздух – чистейший. 
Автобусное сообщение бесперебойное. Больница состоит из 
гинекологического стационара с роддомом, диагностического 
центра, вместительной поликлиники. Рядом достраивается но-
вый терапевтический корпус. Заложен фундамент для детских 
поликлиники и стационара. Здания выглядят привлекательно 
за счёт оригинальной архитектуры. Вокруг – ухоженные лу-
жайки, красивые скамейки и даже символическая скульптура 
Доктора. 

Аналога лискинской больнице нет пока ни в Воронеже, ни 
в других районах области. И дело не только в отделке каби-
нетов, холлов и палат – здесь чётко продумана организация 
приёма и лечения пациентов. В сложных случаях на помощь 
докторам приходит немалый арсенал умной аппаратуры в 
диагностических отделениях и лаборатории. Всё это – ря-
дом. Пациентам с небольшими проблемами хирургического 
характера рекомендуют получить немедленную помощь в 
отделении амбулаторной хирургии. В целом же работает си-
стема, опирающаяся на проверенные практикой медицинские 
стандарты. 11 из них уже работают, ещё два будут введены в 
ближайшее время. 

Всем известно, что инсульты и инфаркты помолодели. 
Администрация района приняла муниципальную целевую 
программу «Развитие здравоохранения на 2010-2015 годы» и 
в том числе подпрограмму «Снижение смертности и инвалид-
ности от сосудистых заболеваний мозга и инфаркта миокарда 
в Лискинском районе». После массового обследования населе-
ния врачи обнародовали неутешительные цифры: 41 процент 
жителей, считающих себя здоровыми, имеют повышенное 
артериальное давление и нуждаются в медикаментозной кор-
рекции. Заболеваемость удалось снизить: при ишемической 
болезни сердца на 15 процентов, при цереброваскулярных 
заболеваниях – на 11 процентов к уровню 2010 года. В итоге 
смертность от острого инсульта снизилась в три раза по срав-
нению с 2010 годом. Помогли некоторые организационные 
меры и ввод в практику стандарта медицинской помощи при 
нарушениях мозгового кровообращения. К тому же расширили 
кардиологическое отделение и на базе Давыдовской участко-
вой больницы организовали неврологическое отделение для 
реабилитации пациентов. 

Ради здоровья населения добросовестно работают все под-
разделения больницы. В родильный дом привозят рожениц 
из соседних городов, сёл и даже Воронежа. В прошлом году 
на его базе созданы межрайонные Акушерский центр и Центр 
медико-социальной поддержки беременных. Здесь отличные 
условия, грамотное сопровождение женщин до родов и в случае 
необходимости – после. Роды проходят с обезболиванием. Есть 
шесть индивидуальных родовых, одноместные и двухместные 
палаты совместного пребывания с младенцем, палаты интен-
сивной терапии для взрослых и новорождённых. Женщины 
стали больше рожать, а это и есть самая высокая оценка усилий 
персонала. За два с небольшим года появились на свет полторы 
тысячи малышей! В семьях чаще стали планировать рождение 
второго или третьего ребёнка.

Далеко не во всех медучреждениях Воронежа есть центры 
здоровья. В Лисках ему присвоен статус межрайонного. Здесь 
можно пройти психотест, сдать анализы на глюкозу и холесте-
рин, проверить сердце и объём лёгких и так далее. 

- Мне даже коллеги часто задают вопрос, почему в Лисках 
многое построили и ещё строят, - говорит главный врач цен-
тральной районной больницы Елена Барковская. – И тогда я 
перечисляю целевые муниципальные программы, в которые 
попала ЦРБ: «Модернизация здравоохранения Лискинского 
района на 2011-2015 годы», «Развитие здравоохранения на 
2011-2015 годы», «Формирование здорового образа жизни 
населения района на 2011-2012 годы». Разумеется, все наши 
успехи связаны, прежде всего, с именем главы района Виктора 
Владимировича Швецова. Спасибо ему за это от всего кол-
лектива. Семерым докторам-новичкам выделили квартиры. 
Помощь больнице поступает и от губернатора Алексея Васи-
льевича Гордеева. Он приезжал к нам, убедился, что медицин-
ский персонал работает на совесть и полученное с его помощью 
медоборудование работает эффективно.

За два года в рамках региональной программы по здравоох-
ранению ЦРБ Лисок получила 312 единиц медицинского обо-
рудования. Свыше десяти лет отделения оториноларингологии, 
ультразвуковых исследований и функциональной диагностики 
действуют как межрайонные. Открыт Урологический центр 
для жителей соседних районов. Прошли переподготовку и 
работают врачами общей практики 26 врачей. МБУЗ «Ли-
скинская ЦРБ» оказывает помощь 88600 жителям района из 
общего количества в 105400 человек. 

Приём ведут квалифицированные сПециалисты, которые ПредуПредят о возможных ПротивоПоказаниях

Острогожская ЦРБ – одно из старейших меди-
цинских учреждений Воронежской области с 
богатыми традициями и славной историей. Се-
годня она обслуживает около 61 тысячи жителей 
района. Качественные характеристики оказания 
медицинской помощи повышаются. Об этом сви-
детельствуют беспристрастные цифры: в районе 
наблюдается планомерное снижение общей 
смертности населения.

В ЦРБ целенаправлен-
но занимаются вопросом 
сохранения и развития 
кадрового потенциала, по-
вышением его профес-
сионального уровня. В 
районе работают 12 врачей 
общей практики, 7 из них - 
в сельской местности. Но 
этого недостаточно. Для 
решения кадровой про-
блемы проводится работа 
с выпускниками школ – в 
прошлом году по целево-
му направлению в Воро-
нежскую государственную 
медицинскую академию 
поступили три человека. 
Администрация района 
привлекает специалистов для работы в сельской местности 
своими методами – помогает решать жилищный вопрос. В 
прошлом году в селе Веретье был построен домик для врача 
общей практики.

В последнее время коллектив врачей пополнился мо-
лодыми специалистами – в ЦРБ пришли офтальмолог, 
травматолог, стоматолог. Но остаются неукомплектован-
ными ставки эндокринолога, анестезиолога-реаниматолога, 
инфекциониста, невролога.

Реализация программы модернизации здравоохра-
нения позволила значительно улучшить материально-
техническую базу ЦРБ. В 2011-2012 годах капитальный 
ремонт проведен в травматологическом отделении, 
женской консультации, терапевтическом отделении, в 
состав которого входят и 30 коек кардиологического про-
филя. На эти цели потрачено 8677,3 тысячи рублей - это 
средства федерального бюджета и софинансирование из 
средств районного бюджета.

В прошлом году построен новый фельдшерско-
акушерский пункт в селе Терновое и проведен капиталь-
ный ремонт ФАП в селе Должик. Пущен в эксплуатацию 
инфекционный корпус, в котором разместилась и клинико-
диагностическая лаборатория, где проводятся бактериоло-
гические, иммунодиагностические и серологические ис-
следования.

– С начала 2011 года было приобретено оборудова-
ние на сумму 13,7 млн. рублей, – рассказывает главный 
врач Острогожской ЦРБ Олег Зязин, – стационарный 
цифровой универсальный сканер экспертного класса для 
кардиоваскулярных исследований с набором датчиков, 
анализатор кислотно-основного равновесия и электролитов, 
дефибриллятор-монитор ДКИ-Н-10 «Аксион», комплекс 
аппаратный, носимый с цифровой записью трехсуточного 
мониторирования ЭКГ и АД и многое другое. В рамках 
программы получено оборудование для офиса врача общей 
практики, приобретен телекардиографический комплекс 
«Валента», который позволяет работникам отделения ско-
рой медицинской помощи консультироваться со специали-
стами центральной станции, открыт межрайонный Центр 
охраны зрения у детей. 

Сотрудники Острогожской ЦРБ не допускают простоя 
полученного оборудования, а больным не надо ехать в об-
ластной центр и соседние районы, чтобы получить квали-
фицированную помощь. Самые теплые слова благодарности 
наши пациенты адресуют работникам детской поликлиники, 
травматологического  отделения, клинико-диагностической 
лаборатории и отделения анестезиологии-реанимации. В 
ЦРБ трудятся 980 человек, из которых 61 врач и 306 средних 
медицинских работников имеют высшую и первую квали-
фикационную категории. Это их силами претворяются в 
жизнь национальный проект «Здоровье» и осуществляется 
модернизация здравоохранения Острогожского района.
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Здоровье профилактика  диагностика  лечение

По словам главного врача 
Сергея Авдеева, в 18 клиниче-
ских отделениях сегодня раз-
вёрнуто 740 больничных коек, 
работу которых обеспечивают 
12 лечебно-вспомогательных 
отделений и служб в числе 
гравитационной хирургии, ги-
пербарической оксигенации, 
компьютерной томографии, 
физиотерапии, ультразвуковой 
и функциональной диагности-

ки, клинической и бактериоло-
гической лабораторий, кабинета 
эндоскопии, лучевой диагности-
ки, аптеки, ЦСО и ряда других 
подразделений. Только в про-
шедшем году в лабораториях 
и диагностических отделениях 
было проведено более одного 
миллиона исследований.

Более 23 тысяч детей еже-
годно получают помощь в боль-
нице, еще около 14 тысяч - в 

консультативной поликлинике. 
Здесь расположен единствен-
ный в области пункт экстренной 
травматологической помощи, 
куда ежегодно обращаются бо-
лее 17 тысяч детей с различного 
рода травматическими повреж-
дениями. 

Врачи больницы ежегодно 
осуществляют более 100 выез-
дов в районы области, при этом 
медицинскую помощь получают 
более 3700 детей.

При активной поддержке 
правительства Воронежской 
области, департамента здравоох-
ранения в последние годы про-
исходят значительные перемены 
по улучшению материально-
технической базы учреждения. 
В этом году за счёт средств об-
ластного бюджета завершается 
строительство инфекционного 
корпуса для детей на 150 коек. 
Реализация региональной про-
граммы «Модернизация здра-
воохранения на 2011-2012 годы» 
позволила переоснастить учреж-

дение современной аппаратурой 
и оборудованием, что позволяет 
в полном объеме осуществлять 
все заявленные виды медицин-
ской деятельности. 

В текущем году начат и за-
вершится капитальный ремонт 
хирургического корпуса, кото-
рый по сути трансформируется 
в областной центр детской 
хирургии. Завершится рекон-
струкция отделения паллиа-
тивной (хосписной) терапии 
для детей.

- Трудно переоценить вклад 
врачей, среднего медицинского 
персонала и каждого работника 
в выполнение поставленных 
целей и задач, - говорит Сер-
гей Авдеев. - В коллективе 
трудится около 900 сотруд-
ников, в том числе более 150 
врачей, свыше 340 средних ме-
дицинских работников. Среди 
них 2 заслуженных врача РФ,  
4 отличника здравоохранения, 
2 доктора медицинских наук, 
7 кандидатов медицинских 
наук. Здоровье сотен детей 
были спасено благодаря на-
шим врачам - Татьяне Корпу-
совой, Геннадию Романцову, 
Николаю Михалеву, Виктору 
Трифу, Анне Дрыжаковой и 
медицинским сестрам – Люд-
миле Овсянниковой, Татьяне 
Щербатых, Любови Горшковой, 
Марии Фоминой, Наталье 
Ягодницыной, Елене Асуни-
ной, Надежде Кузнецовой. 

Главный врач поздравил ме-
дицинских работников области 
и сотрудников коллектива с 
профессиональным праздни-
ком. Пожелал всем крепкого 
здоровья, успехов в благород-
ном труде, семейного благопо-
лучия, счастья, мира и любви.

Заботиться о здоровье –  
с самого детства 
Бюджетному учреждению здравоохранения Воронеж-
ской области «Областная детская клиническая больни-
ца №2» в этом году исполняется 75 лет. За это время 
из городской больницы она превратилась в областное 
многопрофильное лечебно-профилактическое учреж-
дение, обеспечивающее высококвалифицированную 
специализированную стационарную и поликлиниче-
скую медицинскую помощь детскому населению с 
хирургической и инфекционной патологией, центром 
организационно-методического руководства, базой 
специализации и повышения квалификации врачей и 
средних медицинских работников и подготовки студен-
тов на четырех кафедрах ВГМА им. Н.Н. Бурденко.

Новый инфекционный корпус, сдача  
которого намечается в ближайшее время.

Главный врач Олег Зязин. 

Главный врач  
Елена Барковская.

Технологии 
на службе 
медицины

Лечить  
людей – 
призвание

Больничный дворик.

Сегодня, пожалуй, каждый 
знает, что такое сахарный диа-
бет. Это хроническое заболе-
вание, вызываемое снижением 
инсулина (гормона, превра-
щающего глюкозу в энергию) 
или его низкой биологической 
активностью. Сами больные 
часто говорят, что сахарный 
диабет - не болезнь, а образ 
жизни. 

С диабетом можно жить 
долго, до глубокой старости. 
Правда, этот недуг предъявляет 
своим обладателям строжай-
шие требования по соблю-
дению диеты, постоянному 
контролю содержания сахара 
в крови, не дает возможности 
одолевать тяжелые физические 
нагрузки. 

Однако жизнь с определен-
ными ограничениями все же 
лучше, чем обреченность. К 
тому же медицина не стоит на 
месте - лечение диабета ушло 
далеко вперед. Создание боль-
шого количества инсулинов и 
сахаропонижающих препара-
тов, изобретение глюкометров, 

позволяющих в домашних 
условиях измерять уровень 
сахара в крови, разработка 
инсулиновых шприц-ручек, 
которыми можно вводить ин-
сулин прямо через одежду дома 
и в любом общественном месте, 
- все эти научные и промыш-
ленные достижения привели 
к значительному облегчению 
жизни больных. 

Научиться жить с тяже-
лым недугом помогают вра-
чи Эндокринологического 
центра городской больницы 
№10 («Электроника»). Осе-
нью прошлого года Центр 
капитально отремонтировали, 
создав условия для эффектив-
ного и комфортного лечения 
больных. Это единственный в 
Воронеже стационарный Эн-
докринологический центр, ко-
торый оказывает еще и скорую 
специализированную помощь. 
Из 60 коек часть отведена для 
пациентов с «диабетической 
стопой». 

Чтобы научить страдающих 
этим недугом людей спокойно 

сосуществовать со своим забо-
леванием, в Эндокринологиче-
ском центре действует «Школа 
обучения больных сахарным 
диабетом». 

- Сегодня в мире накоплено 
много доказательств того, что 
при грамотном управлении 
заболеванием можно миними-
зировать его осложнения, - го-
ворит заведующая отделением 
Наталья Наумова. - Поэтому 
пациентам необходимы специ-
альные знания о сахарном диа-
бете. Наша школа пользуется 
большим доверием у пациен-
тов. Поскольку на сегодня нет 
стопроцентного излечения от 
этой болезни, мы учим своих 
пациентов жить со своим не-
дугом и не чувствовать при 
этом психологического дис-
комфорта в обществе. Школу 
посещают также родители 
больных диабетом, их супруги, 
дети, родственники, которым 
небезразлична судьба близкого 
человека. 

Есть несколько классиче-
ских признаков, по которым 

можно заподозрить заболе-
вание сахарного диабета. Это 
сухость во рту, жажда, уча-
щенное обильное мочеиспу-
скание, снижение массы тела 
без видимых причин, слабость, 
утомляемость. На эти симпто-
мы человек поначалу может 
просто не обратить внимания, а 

когда он обращается к врачу за 
помощью, то у него выявляют 
повышенный уровень сахара 
в крови. 

Сахарный диабет - слож-
ное заболевание. Однако если 
соблюдать пять важнейших 
правил в жизни больного диа-
бетом - диета, физические 

упражнения, лекарства, обуче-
ние и самоконтроль – болезнь 
можно держать в узде долгие и 
долгие годы.

Адрес больницы:  
г. Воронеж, ул. Минская, 

43, bsmp10@kvmail.ru, 
т.296-17-56.

Не болезнь, а образ жизни

Коллектив Эндокринологического центра.

Весной и осенью обостряется множество заболеваний. Однако сахарный диабет не 
знает сезонности, хотя диабетики в это время могут почувствовать себя несколько 
хуже из-за всплеска инфекционных и желудочно-кишечных болезней. 

На правах рекламы. Лицензия ЛО-36-01-000812 от 18.08.2011г.

С ноября 1917 года в больни-
це сахарного завода, расширен-
ной до 20 коек, начал работать 
замечательный человек и спе-
циалист - Антон Мушинский. 
Он сменил единственного на 
всю округу врача Скворцова, 
умершего от тифа. В 1918-1921 
годы население окрестных сёл 
было охвачено эпидемией этой 
страшной болезни. Положение 
было критическим: умирали 
целыми семьями, в перепол-
ненных покоях Эртильской 
больницы размещалось по 50-60 
больных. 

Во время Гражданской вой-
ны Щучинская больница была 
госпиталем для бойцов Красной 
Армии. 

Сегодня эртильские меди-
ки спасают жизни, помогают 
сберечь или вернуть здоровье, 
облегчают страдания сотням 
земляков. Порой, благодаря 

своему мастерству, совершают, 
казалось бы, невозможное. 

В 1979 году эртильские ме-
дики получили новый совре-
менный комплекс центральной 
районной больницы и поли-
клиники. В составе ЦРБ шесть 
амбулаторий, 22 фельдшерско-
акушерских пункта. 

Призвание врача требует, 
чтобы он выполнял свои обязан-
ности, следуя голосу совести и 
принципам врачебной этики. В 
разные годы коллективом ЦРБ 
руководили Александр Махай, 
Наталия Овсянникова, Виктор 
Свирин. Сегодня МБУЗ «Эр-
тильская ЦРБ» возглавляет глав-
ный врач Дмитрий Атаманов. 

В рамках программы мо-
дернизации здравоохранения 
проведён капитальный ремонт 
инфекционного отделения и 
ФАПов в сёлах Большой Са-
мовец, Александровка, Щучьи 

Пески, Ячейка, в Буравцовской 
и Щучинской амбулаториях. 

В этом году предстоит про-
вести реконструкцию поли-
клиники ЦРБ и капитальный 
ремонт зданий ФАП в ряде сёл. 
Продолжить комплектовать 
учреждения здравоохранения 
медицинскими кадрами, до-
оснастить ЛПУ медицинским 
оборудованием, поэтапно за-

менить автомобили скорой 
медицинской помощи.

- Нужно быть доктором не 
только на работе, но и в по-
вседневной жизни, - говорит 
главный врач МБУЗ «Эртиль-
ская ЦРБ» Дмитрий Атаманов. 
- Суметь прийти на помощь в 
любой ситуации и, конечно же, 
постоянно учиться. Ведь меди-
цина не стоит на  месте. 

От земской больницы до наших дней
Первое упоминание о начале развития здравоохране-
ния Эртильского района относится к 1882 году, когда 
в селе Щучье была открыта земская больница на 10 
коек. В начале прошлого века в поселке Эртильского 
сахарного завода открылся стационар на 10 коек. 
Имелись также амбулатория и отдельный барак для 
заразных больных. Персонал состоял из фельдшера, 
медсестры и двух санитаров. 

Главный врач  
Сергей Авдеев. 

Заведующий отделением хирургии Юрий Продан, старшая 
операционная сестра Елена Атапина (слева) и старшая  
медсестра хирургического отделения Галина Лосева.
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Преданность избранному делу

 С июня прошлого года ЦРБ 
руководит опытный врач Вла-
димир Пегарьков.

- Медик – это не только 
профессия, это призвание и 
внутренняя потребность помо-
гать людям, - говорит Владимир 
Семенович. - Сложная и ответ-
ственная работа «съедает» все 
свободное время, проникает и в 
быт, когда посреди ночи надо со-
бираться и мчаться на срочный 
вызов, не жалея собственного 
здоровья и сил. И даже в про-

фессиональный праздник мно-
гие коллеги останутся на своей 
вахте, у операционных столов, с 
тяжелыми больными, в ожида-
нии очередных вызовов…

Хороший врач непременно 
должен быть и тонким психоло-
гом. Его миссия – внимательно 
выслушать, дать настрой на вы-
здоровление, на позитив. Это 
зачастую играет большую роль 
в процессе выздоровления, 
мобилизует внутренние силы 
организма и направляет их на 

восстановление. В Аннинской 
ЦРБ ставят своей задачей 
именно это: помочь пациенту 
справиться с недугом, заставив 
его скрытые возможности рабо-
тать на благое дело. 

Роль и значение медицин-
ской сестры в этом процессе 
переоценить трудно. Это они 
- первые помощники врача, 
они облегчают боль и страда-
ния больных людей, отдают 

им частичку своего сердца. 
В Аннинской ЦРБ трудится 
391 специалист сестринского 
дела, из которых 132 имеют 
высшую квалификационную 
категорию. 

В этом году медицинская 
сестра врача общей практики 
Садовской врачебной амбула-
тории Елена Говорова стала по-
бедительницей Всероссийского 
конкурса профессионального 
мастерства «Лучший по про-
фессии», который проводился 
по инициативе Минздравсоц-
развития РФ и Общероссий-
ской общественной организа-
цией Ассоциация медицинских 
сестер России. Медсестра из 
Аннинского района стала луч-
шей в номинации «Медицин-
ская сестра первичного здра-
воохранения».

Еще одна гордость Аннин-
ской ЦРБ – межрайонный 
урологический Центр, на базе 
которого на днях было откры-
то стационарное отделение. 

Работа, начатая в августе 2009 
года, ведется с участием со-
трудников Московского НИИ 
урологии и кафедры урологии 
ВГМА имени Н. Н. Бурденко в 
рамках  реализации областной 
целевой программы «Развитие 
здравоохранения Воронежской 
области на 2011–2015 годы». 
Подпрограмма «Урология» 
направлена на снижение за-
болеваемости, осложнений 
и инвалидизации больных 
урологического профиля, улуч-
шение качества и доступности 
урологической помощи населе-
нию региона.

Хорошие показатели и у 
Центра здоровья для детей и 
подростков, открытого в дека-
бре 2010 года. 

Как рассказывает главный 
врач Владимир Пегарьков, 
заметное переоснащение по-
ликлиники началось с момен-
та действия национального 
проекта «Здоровье». В его 
направления входят оснаще-

ние учреждения современным 
лечебно-диагностическим обо-
рудованием, дополнительная 
диспансеризация работающих 
граждан, иммунизация населе-
ния, выдача родовых сертифи-
катов беременным и так далее. 

Но беспокойный главврач не 
перестает мечтать. К примеру, 
сегодня Владимир Семенович 
задумался о полном оснащении 
медицинских кабинетов ком-
пьютерами, электронных амбу-
латорных картах и электронной 
записи больных на прием. Еще 
одна мечта – построить новый 
хирургический корпус с новей-
шим оборудованием. 

- Настоящий профессионал 
должен болеть душой за каж-
дого пациента. И тогда слово 
«врач» будет произноситься с 
гордостью и уважением, олице-
творять достоинство, благород-
ство, умение приносить людям 
радость.

С этими словами невозмож-
но не согласиться.

Аннинская районная больница, основанная в начале 
XX века князем Борятинским, отметила своё второе 
рождение в 2008 году, когда напротив старого здания 
выросло новое – современное, красивое. Сегодня здесь 
действует стационар на  270 коек, а поликлиническая 
сеть рассчитана на 905 посещений в день. В структуре 
ЦРБ - 9 офисов врачей общей практики, 36 фельдшерско-
акушерских пунктов, женская консультация, детская кон-
сультация, детский Центр здоровья, Центр амбулаторно-
поликлинической хирургии. Подобная чётко выстроенная 
схема позволяет максимально приблизить медицинскую 
помощь к каждому жителю района. 

Больница, где хотят лечиться

Полученные в рамках реали-
зации национального проекта 
«Здоровье» дополнительные 
финансовые средства были 
направлены на приобретение 
медицинской техники, обо-
рудования, расходных мате-
риалов, питание беременных и 
рожениц. Благодаря дополни-
тельным выплатам за послед-
нее время заработная плата у 
акушеров-гинекологов увели-

чилась в 3,1 раза, работников 
женской консультации - в 3,2 
раза, у медработников среднего 
звена – в 2,4 раза. При этом 
доля платных услуг, оказывае-
мых населению района, в ЦРБ 
остается традиционно низкой 
- в пределах 3 процентов. 

Ежегодно 40 врачей и 150 
средних медицинских работ-
ников проходят переподго-
товку, усовершенствование на 

сертификационных циклах, 
тематические усовершенство-
вания на базе ИПМО ВГМА, 
на выездных циклах на базе 
ЦРБ и на центральных базах 
Москвы и Санкт-Петербурга. 
И результаты очевидны. Спло-
ченный коллектив многократно 
подтверждал высокий про-
фессиональный уровень рабо-
ты всех подразделений ЛПУ. 
Активно участвуя в реализа-
ции нацпроекта «Здоровье» и 
стараясь максимально прибли-
зить доступную квалифициро-
ванную помощь к населению, 
Россошанская ЦРБ, согласно 
рейтингу департамента здра-
воохранения, по производ-
ственным показателям семь лет 
подряд прочно удерживает ли-

дирующие места среди лечебно-
профилактических учреждений 
области. Фельдшера и мед-
сестры ежегодно становятся 
победителями и призерами в 
областных конкурсах «Лучший 
по профессии». Невролог Алек-
сандр Есин, хирург Олег Копаев 
и педиатр Вера Гениевская удо-
стоены звания «Лучший врач 
года».

Россошанская ЦРБ четы-
режды занимала призовые 
места в соревнованиях рай-
онных больниц за лучшую 
организацию условий и охраны 
труда, побеждала в конкурсах 
по чистоте и обустроенности 
кабинетов, благоустройству 
прилегающих территорий. По 
оценке экспертов Всемирной 

организации здравоохране-
ния, ЦРБ удостоена звания 
«Больница, доброжелательная 
к ребенку», а Россошанский 
район, единственный в обла-
сти, - «Территория, доброже-
лательная к ребенку».

Эти победы, по мнению ино-
городних коллег, закономерны 
в большинстве своем потому, 
что районной больницей в 
течение девяти лет руководил 
Владимир Ведринцев - человек 
креативный и работоспособ-
ный, инициатор множества 
идей и нововведений. Его пре-
емник, врач высшей категории 
Владимир Афанасьев стремит-
ся не только упрочить завое-
ванные коллективом позиции, 
но пойти дальше – по пути 

дальнейшего развития, ставя во 
главу угла повышение качества 
медицинских услуг.

Численность обслуживания 
ЦРБ составляет около 100 
тысяч человек. В зону ее ответ-
ственности входят Ольховат-
ский, Подгоренский, Кантеми-
ровский и Богучарский районы. 
На базе ЦРБ открыты  меж-
муниципальный акушерский 
центр, межрайонный первично-
сосудистый центр, межмуници-
пальный урологический, Центр 
медико-социальной поддержки 
беременных, оказавшихся в 
трудной жизненной ситуации. 
На базе всех ФАП, амбула-
торий и участковых больниц 
созданы и пролицензированы 
аптечные пункты для обе-
спечения сельского населения 
лекарственными средствами. 
В рамках программы «Мо-
дернизация здравоохранения 
Воронежской области» с це-
лью оптимизации первичной 
медико-санитарной помощи 
населению в нынешнем году 
планируется открытие трех 
офисов врачей общей практики 
(амбулаторий) в селах Евстра-
товка, Архиповка, Поповка – на 
базе фельдшерско-акушерских 
пунктов и соответствующего 
их оснащения.

Можно ли работать еще 
лучше? Безусловно, - считают в 
коллективе. Для этого есть все 
возможности: высокопрофес-
сиональные специалисты, пре-
красно оборудованные рабочие 
места, высокоэффективное 
современное оборудование. А 
главное - есть желание рабо-
тать.

Достичь успеха и почивать на лаврах - дело нехитрое. 
Куда важнее и сложнее удерживать завоёванные 
позиции и поднимать планку профессионального ма-
стерства, стремясь к совершенству. За последние годы 
работы коллектив МБУЗ Россошанская ЦРБ ни разу не 
изменил этому правилу и не усомнился в справедли-
вости изречения об успехе, сопутствующем тому, кто 
думает о людях. 

Родовспоможение – на высоком уровне. Квалифицированная помощь приближена к населению.

«Медицина стала судьбой»

Одна из самых известных врачебных династий Воро-
нежа – династия Куташовых, чьи представители внесли 
заметный вклад в развитие медицины.

Вячеслав Куташов, научный руководитель Европейской 
клиники «Сиена-Мед», доктор медицинских наук, профес-
сор, вспоминает, что профессия врача стала судьбой почти 
для всех представителей этой большой семьи. Основатель 
их династии, Николай Александрович Куташов, в конце 
XIX века жил и работал в сибирском городке Томск. Он 
разработал собственную программу по долголетию и здо-
ровому образу жизни, написал несколько значимых трудов 
по фитотерапии, заложив, таким образом, основу научного 
подхода к травам. Сам прожил долгую жизнь, до старости 
поднимал пудовые гири. С тех пор в роду Куташовых 
принято воспринимать врача как человека культурного, 
образованного, сильного телом и духом. 

Династию продолжил Лаврентий Николаевич, который 
пошел по стопам отца и стал врачом-инфекционистом. Жизнь 
медицине посвятил и его сын, Никита Лаврентьевич. В годы 
Великой Отечественной войны он ушел на фронт, где сут-
ками напролет оказывал помощь раненым. 

Вообще, в семье Куташовых к профессии врача отно-
сились с особым уважением и трепетом. Считали, что это 
самая благородная и нужная профессия. И действительно, 
что может быть лучше, чем помогать больному? Неудиви-
тельно, что дети сначала играли «в докторов», а повзрос-
лев, шли штурмовать приемные комиссии медицинских 
институтов.

- Мой отец, Анатолий Никитович, с детства особой 
тяги к врачеванию не испытывал, - вспоминает Вячеслав 
Анатольевич. - Однако сама судьба привела его в профес-
сию - молодой человек стал свидетелем черствого и гру-
бого отношения врачей к больному. И решил с присущим 
юности максимализмом стать другим врачом - добрым, 
участливым, внимательным. 

У Вячеслава Анатольевича сомнений в выборе профес-
сии не было. Он тоже хотел продолжить династию, поэтому 
после школы поступил в Воронежский медицинский инсти-
тут. Параллельно он окончил биологический факультет и 
курс практической психологии в пединституте. Несмотря 
на то, что факультеты были разные, предмет изучения был 
один – психика человека. Для врача-психиатра, невролога, 
терапевта это очень хорошая школа, ведь невозможно ле-
чить патологию, ничего не зная о норме. 

В стенах мединститута Вячеслав познакомился со 
своей будущей женой Людмилой, которая также решила 
посвятить свою жизнь медицине. Она долгое время рабо-
тала в Германии, потом во Франции, в клинике лечения 
сосудистых заболеваний. Сегодня она возглавляет Евро-
пейскую клинику «Сиена-Мед», которая объединяет Центр 
терапии мозга, сосудов, позвоночника, суставов и Центр 
лечения кожных, желудочно-кишечных и эндокринных 
расстройств.

Общее дело приносит супругам огромное удоволь-
ствие. В настоящее время помимо практической ме-
дицины Вячеслав Анатольевич осуществляет научно-
педагогическую деятельность в должности профессора в 
Воронежском институте высоких технологий. 

- Очень надеюсь, что наша династия не прервется, - гово-
рит Вячеслав Анатольевич. – Моему сыну 10, и если у него 
будет желание заняться медициной, я буду только рад.   

Клиника располагается по адресу: г. Воронеж, ул. 60-й 
Армии, д. 22б (ост. «Линия»), т. 8(473) 247-77-55, www.
sienamed.ru

На правах рекламы.

В среде медицинской общественности есть уникальное явление - медицинская 
династия – это семья, в которой на протяжении нескольких поколений 
сохраняются любовь и преданность медицине

Новые технологии на страже здоровья.

Идём в ногу
со временем

На средства, выделенные 
в рамках программы модер-
низации здравоохранения, 
в Калачеевской ЦРБ идет 
капитальный ремонт суще-
ствующих площадей и строи-
тельство новых. Вообще, как 
признаются старожилы, та-
кого финансового вливания 
в здравоохранение района 
не было за всю историю его 
существования – ЦРБ по-
лучила на развитие более 130 
миллионов рублей. Более  
8 миллионов рублей было вы-
делено из районного бюджета 
в рамках софинансирования 
программы - на эти средства 
приобретены автомобиль 
«скорой медицинской по-
мощи» для транспортировки 
тяжелобольных в областные 
учреждения, дорогостоящее 
лабораторное оборудование. 

Уже совсем скоро перед 
калачеевцами в обновленном 
виде предстанет отделение 
реаниматологии и травма-
тологии, детское отделение. 
Ремонт идет и в трех вра-
чебных амбулаториях, в 15 
ФАПах, в трех офисах врачей 
общей практики. Формирует-
ся материально-техническая 
база - при содействии район-
ной администрации в рамках 
приоритетного национально-
го проекта «Здоровье» приоб-
ретены компьютерный томо-
граф, аппараты для реанима-
ционного отделения, ультра-
звуковые аппараты высокого 
и экспертного класса и другая 
современная диагностическая 
и лечебная аппаратура.

На базе ЦРБ создан меж-
районный сосудистый Центр 
для больных, перенесших 
острое нарушение мозгового 
кровообращения. Он осна-
щен достойной диагностиче-
ской базой (ультразвуковая, 
функциональная диагностика, 
компьютерная томография), 
современными методами 
компьютерного слежения за 
состоянием витальных функ-
ций, новейшими методами 
лечения, полным объёмом 
реабилитации (физиотерапия, 
лечебная физкультура). Так 
рядовая районная больница 

постепенно превращается в на-
дёжно оснащённую и активно 
развивающуюся сферу здра-
воохранения, чей внутренний 
ресурс востребован не только 
калачеевцами, но и жителями 
соседних районов. 

Калачеевские специали-
сты уверены, что медицин-
ское обслуживание сельского 
населения можно и нужно 
осуществлять на самом вы-
соком уровне. В этом смогли 
убедиться члены большой 
делегации пожилых людей, 
пенсионеров, ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны 
на экскурсии, которую специ-
ально для них организовала 
администрация района. На 
примере Пригородной вра-
чебной амбулатории, ФАПа 
в селе Ширяево, детской кон-
сультации, поликлиники, 
травматологического отделе-
ния ЦРБ ветеранам показали, 
какой колоссальный объем 
работ выполнили строители 
за кратчайшие сроки. А все 
для того, чтобы повысить 
качество медицинского и со-
циального обслуживания.  

В Калачеевской ЦРБ тру-
дятся увлечённые, предан-
ные профессии специалисты: 
Галина Горбунова, Ирина 
Боярищева, Евгений Лихо-
бабин, Александр Пьявкин, 
Александр Ликин, Татьяна 
Бойкова, Виктор Долугин. 

Главный врач Андрей 
Дегтярев поздравляет всех 
медработников с профес-
сиональным праздником и 
желает счастья, благополучия 
и крепкого здоровья.

Сохранение и укрепление здоровья 
населения - одно из приоритетных 
направлений в работе Калачеевской ЦРБ  
Калачеевская районная больница – это современ-
ное медицинское учреждение, оснащённое новей-
шим оборудованием. В структуре МБУЗ - больница 
на 280 коек, три участковые больницы, восемь 
врачебных амбулаторий, 28 ФАПов, скорая и неот-
ложная помощь. 

Главный врач 
Андрей Дегтярёв.

Врач – это образ жизни
Богучарская центральная рай-

о н н а я  б о л ь н и ц а  п о с т е п е н н о 
поднимается на новый уровень. 
Здесь все направления работы 
считают важными, но в послед-
ние годы много внимания уде-
ляют повышению рождаемости и 
поддержке мам и малышей. Когда 
женщина становится на учёт по 
беременности, её приглашают 
на занятия в «Школу будущих 
мам». Основные предметы в этой 
школе касаются здоровья матери 
и ребенка. 

В больнице созданы необхо-
димые условия для комфортного 
совместного пребывания матери 
и ребенка, ведется работа по под-
держке грудного вскармливания 
новорожденных. 

ЦРБ поддерживает полученный 
в 2008 году статус «Больница, 
доброжелательно относящаяся к 
ребенку». В этом есть и вклад врача-
гинеколога женской консультации 
Марии Сывороткиной. За четыре 
года работы в больнице она за-

воевала расположение пациентов и 
уважение коллег.

– Мария Сергеевна - очень добро-
совестный, ответственный работник, 
– говорит главный врач ЦРБ Алек-
сей Греков. – Она всегда старается 
выполнять все задания, постигать 
опыт старших коллег, таких, как, 
например, Светлана Сухих. У неё 
большой участок, всегда много па-
циентов, и для каждого она наряду с 
профессиональной помощью найдет 
доброе слово и дельный совет. 

– Хотелось бы, чтобы наши боль-
ные как можно скорее выздоравли-
вали, - говорит  Мария Сыворотки-
на. – А от них мы ждём  понимания 
и уважения к медицинским работ-
никам. Ведь наши трудовые будни 
зачастую проходят в режиме стресса. 
Независимо от этого мы выполняем 
свой главный долг – лечим людей.

Дружный коллектив медиков 
Богучарской ЦРБ считает, что врач 
– это образ жизни. Здесь сообща 
справляются и с текущей работой, 
и с непростыми ситуациями.

Врач-гинеколог Мария Сывороткина.

Руководители клиники  
Людмила и Вячеслав Куташовы.

В здравоохранении региона трудится 52430 человек, в том 
числе: врачей – 8569 человек, средних медицинских работни-
ков – 21584 человека.

Процент укомплектованности физическими лицами вра-
чебных ставок составляет 65,5. По областным учреждениям 
- 65,8%, в ЛПУ г. Воронежа – 72,6%, по районам области - 
57,3%.

Процент укомплектованности средним медицинским персо-
налом составляет 77,7%. По областным учреждениям - 87,4%, 
в ЛПУ г. Воронежа – 74,3%, по районам области - 87,4%.

За период 2003-2010 гг. 137 врачам, переехавшим для 
работы в сельскую местность, было выплачено субсидий на 
общую сумму 6442,95 тыс. рублей. В прошлом году приняты 
документы для выплаты данной субсидии ещё от 20 врачей. 
Приобретено жилья в количестве 290 единиц.

На июнь текущего года 46 молодым специалистам в воз-
расте до 35 лет, переехавшим в 2011-2012 годах для работы 
в сельскую местность, перечислена единовременная компен-
сационная выплата в размере 46 млн. рублей. Подана заявка 
в ТФОМС еще на 6 человек. Всего в программе планируется 
участие 104 человек.

КАдрОвАя пОлитиКА в цифрАх

Главный врач
Владимир Пегарьков.
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Здоровье профилактика  диагностика  лечение

Когда пациенту комфортно

Как добросердечная хозяйка 
Лариса Николаевна провела 
корреспондентов «Коммуны» 
по всем этажам поликлиники. 
Познакомила с результатом 
ремонтов в отделениях, ра-
ботой таких новых структур, 
как Центр здоровья, Центр 
медико-социальной помощи 
беременным, новым оборудова-
нием, лучшими медицинскими 
кадрами. Детская поликлиника 
№11, входящая в состав МБУЗ 
«ГКП №4», является един-
ственной детской поликлини-
кой в городе, имеющей звание 
ВОЗ ЮНИСЕФ «Больницы 
доброжелательного отношения 

к ребенку», а в число славящих-
ся своей домашней атмосферой 
медицинской структурой во-
шёл Центр реабилитации и вос-
становительного лечения. 

- Лариса Николаевна, до-
стигнутые положительные 
результаты невозможны без 
квалифицированных, добро-
совестных, профессиональ-
ных работников. Что можете 
сказать о тех медицинских 
кадрах, которые трудятся в 
поликлинике?

- Основная гордость по-
ликлиники – её сотрудники: 
врачи, медицинские сестры, 
санитарочки, медрегистраторы 

и другой медицинский персо-
нал. Заведующая отделением  
ультразвуковой и функцио-
нальной диагностики Надежда 
Николаевна Черногорова - по-
бедитель конкурса «Лучший 
врач 2009 года», руководитель 
районного диагностического 
центра. Заведующая дневным 
неврологическим стациона-
ром Наталья Валентиновна 
Колесникова - квалифициро-
ванный врач, профессионал 
высокого класса. Не уступают 
ей в профессиональной под-
готовке И.В. Кудрявцева и 
Л.А. Шепелев. По программе 
модернизации открыт Центр 

медико-социальной поддержки 
беременных, которые оказа-
лись в трудной жизненной 
ситуации. Руководит Центром 
зав. женской консультацией 
Татьяна Николаевна Леонова. 
В состав комиссии Центра 
входит психолог, юрист и со-
циальный работник, которые 
проводят индивидуальные 
беседы с каждой будущей ма-
мой. Эта структура действует 
у нас с ноября 2011 года. Но 
положительные результаты 
работы уже есть. 

-  Если речь пошла о мо-
дернизации, то расскажите 
подробнее, что она дала кон-
кретно поликлинике №4?

- В рамках реализации про-
граммы модернизации мы 
приобрели 206 единиц ме-
дицинского оборудования, 
отремонтировали помещения 
клинической, биохимической, 
иммунологической лабора-
торий, отделения функцио-
нальной и ультразвуковой 
диагностики, Подгоренской 
врачебной амбулатории, рент-
генологического отделения, хи-
рургические кабинеты и другие 
помещения. Вся проведенная 
работа направлена, прежде 
всего, на улучшение усло-
вий пребывания пациентов и 
условий труда сотрудников. 
Приобретенное оборудование, 
внедрение новой современной 
техники и методов диагности-
ки позволят сократить время 
ожидания результатов исследо-
вания, своевременно выявить 
факторы «риска» и заболева-
ний на ранних этапах, вовремя 
начать лечебные мероприятия, 
улучшить качество и доступ-
ность оказания медицинской 
помощи.

- Какие результаты дея-
тельности поликлиники уже 
смогли оценить жители  Ко-
минтерновского района?

- Прежде всего это - условия 
пребывания в наших дневных 
стационарах терапевтического, 

гинекологического, невроло-
гического, педиатрического 
профилей, где для пациен-
тов проводится полноценное 
комплексное лечение, лечеб-
ные и диагностические про-
цедуры, работают кабинеты 
психологической разгрузки, 
физиокабинеты, кабинеты 
массажа и т.д. В последние 
годы отмечается повышение 
показателей заболеваемости с 
цереброваскулярной патоло-
гией центральной нервной си-
стемы. Жители нашего района 
могут получить квалифици-
рованную неврологическую 
помощь на этапах поликли-
ники: у врачей-неврологов, 
в дневном неврологическом 
стационаре, в Центре реаби-
литации и восстановительного 
лечения. В дневном невроло-
гическом стационаре, помимо 
лекарственной терапии, про-
водятся сеансы иглорефлек-
сотерапии, магнитотерапии, 
блокады, СКЭНАР-терапия и 
другие лечебные процедуры. 
Центр реабилитации и вос-
становительного лечения для 
больных, перенесших инсульт 
и инфаркт, является  очень вос-
требованной структурой, где  
трудится коллектив опытных 
и квалифицированных меди-
цинских работников. Среди 
них – кардиолог и невроло-
ги,  специалисты по лечебной 
физкультуре, физиотерапевт, 
логопед, психолог. Возглав-
ляет Центр доктор медицин-
ских наук Сергей Петрович 
Маркин. Центр оснащён всей 
необходимой реабилитацион-
ной и физиотерапевтической 
аппаратурой. Отзывы о работе 
сотрудников Центра – самые 
положительные.

- А что собой представляет 
созданный на базе поликлини-
ки №4  Центр здоровья?

- Центр здоровья работает у 
нас с  2009 года. Его основная 
цель - выявление факторов 
риска заболевания и болезней 

на ранних стадиях. Для этого 
Центр оснащен современным 
диагностическим оборудова-
нием. Коллектив профессио-
налов Центра здоровья обучает 
граждан гигиеническим на-
выкам, ведёт результативную 
пропаганду отказа от курения 
и профилактику избыточной 
массы тела. Центр здоровья 
принимает активное участие в 
массовых акциях и выездных 
мероприятиях, в том числе 
направленных на сохранение 
и укрепление здоровья студен-
ческой молодёжи города Во-
ронежа: «Здоровая молодёжь 
– будущее России», «Террито-
рия, свободная от курения», «Я 
здоров!». 

- Лариса Николаевна, мо-
дернизация здравоохранения 
– процесс на перспективу. 
Какие ещё надежды медики 
связывают с модернизацией?

- В 2012 году мы будем 
продолжать мероприятия по 
программе модернизации: ка-
питальный ремонт и оснаще-
ние оборудованием отделений 
реабилитаций взрослой и дет-
ской поликлиник, внедрение 
электронной записи  на при-
ем к специалистам, ведение 
электронной амбулаторной 
карты, оснащение рабочих мест 
электронной техникой. Для до-
стижения целей у нас есть все 
возможности – профессиональ-
ные кадры, современное обору-
дование, хорошая материально-
техническая база. 

В канун нашего профес-
сионального праздника по-
здравляю всех медицинских 
работников и особенно про-
фессиональный, дружный, 
сплочённый коллектив по-
ликлиники №4 и детской по-
ликлиники №11. Пусть этот 
праздник послужит для меди-
ков источником бодрости и не-
иссякаемой энергии. Здоровья, 
радости и претворения в жизнь 
всех намеченных нами планов, 
уважаемые  коллеги!

Для достижения целей модернизации здравоохранения у Воронежской городской клинической поликлиники №4 есть самое главное –  
желание работать на результат
Чтобы понять психологический климат лечебного учреждения, достаточно пооб-
щаться с его главным врачом. В отношении возглавляющей городскую клиническую 
поликлинику № 4 Ларисы Николаевны Барковской это правило работает  на все сто 
процентов. Спокойствие, мягкость, чуткое внимание к мелочам чувствуются как в 
самой Ларисе Николаевне, так и в её коллегах, в общей атмосфере поликлиники №4, 
которая является одним из самых крупных лечебных учреждений Воронежа.

Лариса Барковская и её команда.

Материалы спецвыпуска подготовили: Валерий КазаНоВ, Евгения ЛЕжаНиНа, Татьяна ЮшКиНа, Татьяна ПЕТрЕНКо, Сергей КройЧиК,  
Наталья СТоЛПоВСКая, альберт БиТЮцКий, Елена зЕЛиКоВа, иван НЕНашЕВ (фото). руководитель проекта Марина КаЛиНиНа.

Так работают альтруисты...
Воленская врачебная амбу-

латория Новоусманской ЦРБ 
пользуется хорошей репутаци-
ей у жителей села. Её главному 
врачу Нине Нечепуренко при-
ходится обследовать и держать 
под врачебным контролем 
здоровье почти десяти тысяч 
человек.  (А сегодня ещё и Шу-
берское сельское поселение, где 
заболел доктор). К амбулато-
рии относится Синицынский 
медпункт, в котором работает 
врач общей практики Людмила 
Болтаева. 

Участок получается нема-
ленький, да и состав пациентов 
довольно широк. Но большая 
нагрузка, похоже, нисколь-
ко не смущает врача общей 
практики. Под началом Нины 
Юрьевны работают настоящие 
альтруисты, искренне предан-
ные своему делу. 

В профессиональном кол-
лективе амбулатории - педиатр, 
два стоматолога, акушерка, мед-
сестра физиокабинета. Посте-
пенно обновляется оборудова-
ние. С появлением переносного 
кардиографа улучшилось каче-
ство обслуживания пациентов. 
По региональной программе 
модернизации здравоохранения 
амбулатория получила новый 

холодильник, камеру для сте-
рилизации инструментария, 
другое оборудование. Есть и 
своя неотложная помощь. 

- В день за медицинской 
помощью в среднем к нам об-
ращаются от 10 до 20 человек, 
- говорит Нина Юрьевна. – А 
вот сегодня приняли более 40. 
Идут люди с вирусными забо-
леваниями, обострениями хро-
нических недугов, травмами. 
Работает дневной стационар на 
пять коек: здесь лечатся участ-
ники Великой Отечественной 
войны. Выполняется план 

детских и взрослых профи-
лактических прививок. В Во-
ленской амбулатории активно 
проводится профилактиче-
ская работа, функционирует 
свой прививочный кабинет. 
Медицинское оборудование 
и медикаменты имеются в до-
статочном количестве и ассор-
тименте. Кстати, в Воленском 
сельском поселении - самая 
большая рождаемость по Но-
воусманскому району.

А вот в ремонте здания 
нужна помощь. Необходима 
газификация, ведь пока при-

ходится управляться с печным 
отоплением. 

В целом Новоусманская ЦРБ 
оснащена медицинским обо-
рудованием, с учётом нового 
и старого, на 80 процентов. За 
2011 год получено 24 единицы 
медицинского оборудования. На 
2012 год планируется получить 
4 единицы. За счёт региональ-
ной программы модернизации 
ведётся капитальный ремонт 
поликлиники. В рамках выпол-
нения этой программы в ЦРБ 
внедрены федеральные стан-
дарты оказания медицинской 
помощи по следующим нозоло-
гиям: острый инфаркт миокарда, 
стабильная стенокардия, острый 
панкреатит, язвенная болезнь 
ДЛК, язвенная болезнь желуд-
ка, пневмония, хроническая 
обструктивная болезнь лёгких, 
перелом рёбер и грудины, груд-
ного отдела позвоночника, пере-
лом костей голени.  

Новоусманские медики оди-
наково душевно и трепетно от-
носятся ко всем больным неза-
висимо от настроения больного, 
его социального статуса или 
тяжести его заболевания. Ведь 
врач всегда работает на пере-
довой, потому что в его руках 
– человеческая жизнь!

Главный врач Нина Нечепуренко.

Врачебный опыт
плюс талант

- Накануне Дня медицин-
ского работника высокой 
оценки своего труда удосто-
ился доктор медицинских 
наук, заведующий кардиоло-
гическим отделением город-
ской клинической больницы 
№3 Валентин Михайлович 
Усков, - рассказала «Коммуне» 
Генриэтта Ивановна, - для нас 
это хорошая новость и повод 
для гордости. Стаж работы 
доктора Ускова свыше 30 лет. 
Валентин Михайлович, можно 
сказать, всю жизнь отдал про-
фессии. Талантливый врач, 
хороший человек. В благодар-
ность за его труд мы направи-
ли в Москву представление 

о награждении его грамотой 
Министерства здравоохране-
ния и социального развития.

По словам Генриэтты Ива-
новны, успешно и продуктив-
но в больнице трудятся все 
восемь лечебных отделений. 
В нынешнем году внедрена 
новая, уникальная для наше-
го города, методика лечения 
– пункции органов брюшной 
полости под контролем УЗИ, 
которые проводятся на новом 
оборудовании подготовленны-
ми специалистами.

Преобразования в город-
ской клинической больнице 
№3 идут синхронно с про-
граммой модернизации здра-
воохранения. Яркий пример 
эффективной работы програм-
мы – обновлённое, практи-
чески восстановленное коло-
проктологическое отделение, 

получившее в прошлом году 
статус городского Колопрок-
тологического центра.

- Конечно, такой статус был 
получен в соответствии с теми 
возможностями, которые есть 
теперь у нашего учреждения, 
- заметила Генриэтта Иванов-
на. - Благодаря программе 
модернизации мы сделали 
в отделении капитальный 
ремонт, на который потраче-
но около десяти миллионов 
рублей. Почти 17 миллионов 
ушло на приобретение совре-
менного высокотехнологич-
ного оборудования. Обнови-
ли всё полностью, включая 
многофункциональные кро-
вати. Оснастили Колопрок-
тологический центр новыми 
ретроскопами, вакуумным 
лигатором геморроидаль-
ных узлов, высокочастотным 
электрохирургическим аппа-
ратом, колонофиброскопом 
и другим оборудованием. 
Обучили для работы на базе 
Воронежской медицинской 
академии врачей. Расширили 
кадровый состав Центра. Ра-
ботает стационар на 30 коек, а 
также кабинет амбулаторного 
приёма. 

Заведующий Колопрок-
тологическим центром Вла-
димир Иванович Андрей-
чук провёл корреспондентов 
«Коммуны» по его светлым 
помещениям и рассказал о тех 
задачах, которые стоят перед 
новой структурой.

- Наш Центр осуществляет 
функции оказания комплекс-
ной медицинской помощи: 
консультативной, профилак-
тической, диагностической, 
лечебной, реабилитационной 
больным с колопроктоло-
гическими заболеваниями, 
– отметил Владимир Андрей-
чук. -  Кроме этого, мы кон-
сультируем пациентов других 
муниципальных учреждений 
здравоохранения. Работаем 
в партнёрстве с областным 
онкодиспансером. Обращение 
к проктологу  - это профилак-
тика онкозаболеваний прямой 
и ободочной кишок. Благодаря 
деятельности Центра резко 
возросла хирургическая ак-
тивность. Подчеркну: к нам 
обращается много больных 
с доброкачественными об-
разованиями, которые мы 
удаляем эндоскопическим 
путём. Таким образом, удаётся 
избежать больших и сложных 
операций, сохранить здоровье 
пациентов, улучшить качество 
их жизни.

Резервы для оказания высокотехнологичной медицинской помощи есть

Дружный коллектив Колопроктологического центра.

В преддверии  Дня медицин-
ского работника Воронежским 
филиалом ОАО «Страховая 
компания «СОГАЗ-Мед» был 
организован конкурс «Народ-
ный врач». Целью конкурса 
стало определение лучших вра-
чей, работающих в медицин-
ских организациях г. Воронежа 
и Воронежской области.

В течение мая пациентам 
было предложено оценить 
профессионализм, внимание, 
доброту, отзывчивость, мило-
сердие, другие положитель-
ные качества медицинских 
работников. 

Результаты конкурса пре-
взошли ожидания организа-
торов. В адрес врачей было 
получено более трех тысяч 
благодарных отзывов. От-
клики пациентов написаны 
с душой, от чистого сердца и 
с глубокой благодарностью к 
людям, на которых возложена 
огромная ответственность 
за бесценное достояние – 
жизнь и здоровье граждан! 
СОГАЗ-Мед выражает при-
знательность жителям Воро-
нежа и Воронежской области, 
которые приняли участие в 
конкурсе. Именно их отзывы 
о работе врачей позволили 
конкурсной комиссии опреде-
лить самых компетентных, 
внимательных и доброжела-
тельных специалистов. 

Победителями конкурса 
«Народный врач»  признаны 
те медицинские работники, в 
адрес которых было направле-
но максимальное количество 
благодарственных откликов:

БУЗ ВО «Воронежская 
областная клиническая боль-
ница № 1» - заместитель глав-
ного врача по медицинской 
части 2-го корпуса Наталья 
Владимировна Свиридова; 

МБУЗ ГО г. Воронеж «Го-
родская клиническая поли-
клиника № 4» -  врач-терапевт 
Ольга Ивановна Серова;

МБУЗ ГО г. Воронеж «Го-
родская поликлиника № 3» 
- заместитель главного врача 
по медицинской части, врач 
функциональной диагности-
ки Ольга Викторовна Рез-
никова;

МБУЗ «Аннинская цен-
тральная районная больница» 
- врач-травматолог Вадим 
Викторович Рукин;  

МБУЗ Борисоглебского 
городского округа «Борисо-
глебская центральная район-

ная больница» - заведующая 
неврологическим отделением 
Ирина Васильевна Кочукова;

МБУЗ  Новоусманско-
го муниципального района 
Воронежской области «Но-
воусманская центральная 
районная больница» - участ-
ковый врач-терапевт Лариса 
Николаевна Васютина;

МБУЗ «Новохоперская 
центральная районная боль-
ница» - заведующий детским 
отделением Михаил Викторо-
вич Литвиненко;

МБУЗ «Панинская цен-
тральная районная больница» 
- участковый врач-педиатр 
Алексей Юрьевич Нехоро-
ших;

МБУЗ «Поворинская цен-
тральная районная больница» 
-  врач общей практики Ольга 
Викторовна Земцова;

МБУЗ «Репьевская цен-
тральная районная больница» 
- врач-гинеколог Валентина 
Митрофановна Ефимова;

МБУЗ «Семилукская цен-
тральная районная больница 
им. А.В. Гончарова» - заве-
дующий неврологическим от-
делением  Василий Иванович 
Лебедев;

МБУЗ «Таловская цен-
тральная районная больница» 
-  врач-невролог Светлана 
Арнольдовна Славиогло;  

МБУЗ «Эртильская цен-
тральная районная больница» 
- врач-отоларинголог Надеж-
да Александровна Зорина.

«Организуя конкурс, - 
рассказывает исполнитель-
ный директор Воронежского 
филиала СОГАЗ-Мед А.А. 
Прохорова, - мы стремились 
поднять авторитет профессии 
медицинского работника, под-
черкнуть её значимость, при-
влечь внимание обществен-
ности к культуре взаимного 
уважения в общении между 
пациентами и врачами.

Кроме того, целью конкур-
са было побудить граждан 
воспользоваться правом вы-
бора врача, которое опреде-
лено Федеральным законом 
от 29.11.2010 № 326-ФЗ «Об 
обязательном медицинском 
страховании в Российской 
Федерации».

Победителям конкурса 
были вручены ценные подарки  
и благодарственные грамоты 
«Народный врач» на меро-
приятиях, посвящённых Дню 
медицинского работника.

За умелые руки
и добрые сердца
СОГАЗ-Мед определил «Народных врачей» 
Воронежа и Воронежской области
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«Каждодневный труд медиков – постоянная проверка 
на профессионализм и невидимая простым глазом 
сложная и в интеллектуальном, и в эмоциональном 
плане работа», - уверена главный врач Воронежской го-
родской клинической больницы №3 Генриэтта Леонова. 
Ежегодно врачи известного в городе и области лечеб-
ного учреждения добиваются высоких профессиональ-
ных результатов. итоги городского конкурса «Лучший 
врач 2012 года» - отличное тому подтверждение.

МОдеРНизАция в цифРАх
В рамках региональной программы «Модернизация здравоох-

ранения Воронежской области на 2011-2012 годы» (далее - Про-
грамма) в 2011-2012 г. осуществляется реализация следующих 
мероприятий:

1. Проведение мероприятий по капитальному ремонту в 62 
учреждениях здравоохранения на 190 объектах (в т.ч. в 2012 г. –  
в 53 учреждениях на 112 объектах).

2. Осуществление государственной закупки 8467 единиц 
современного медицинского оборудования для 61 учреждения 
здравоохранения (в т.ч. в 2012 г. – 2856 единиц).

3. Внедрение в 48 учреждениях здравоохранения (5 государ-
ственных и 43 муниципальных) 45 стандартов помощи по шести 
классам заболеваний, которые составляют 90,3 процента всех 
причин смертности населения.

4. Проведение организационных мероприятий, направленных 
на повышение доступности амбулаторной медицинской помощи 
и осуществление стимулирующих выплат в 59 учреждениях здра-
воохранения.

5. Проведение диспансеризации 32507 подростков в возрасте 
14 лет (в т.ч. в 2012 г. – 16000 детей).

6. Внедрение современных информационных технологий в 118 
учреждениях здравоохранения.

В целом на реализацию этих мероприятий из 6,3 млрд.руб. (в 
том числе 1 млрд.руб. - средства консолидированного бюджета 
Воронежской области), запланированных на 2 года, в 2012 году 
предусмотрено освоить 3,1 млрд.руб.

СпрАвКА «КоммуНы»

Генриэтта Ивановна 
Леонова работает в МУЗ 
«ГКБ № 3» с 2008 года, 
имеет высшую квалифи-
кационную категорию по 
специальности «Органи-
зация здравоохранения и 
общественное здоровье». 
Награждена Почетной гра-
мотой МЗ РФ 2006 г., «От-
личник здравоохранения» 
с 2008г. Занимается  науч-
ными исследованиями по 
специальности  «Организа-
ция здравоохранения», вы-
ступает на научных конфе-
ренциях с докладами, имеет 
печатные статьи в научных 
журналах.

уважаемые коллеги!
Нам приятно отметить, что ваш нелегкий труд, преданность 

любимому делу, самоотверженность и профессионализм по 
достоинству оценены вашими пациентами – нашими застра-
хованными!

Страховая компания СОГАЗ-Мед поздравляет всех меди-
цинских работников с профессиональным праздником, вы-
ражает признательность за милосердие и душевную щедрость 
к пациентам.

воронежский филиал  
оАо «Страховая компания «СоГАЗ-мед»
Контактные телефоны: (473) 239-05-66, 239-05-64,
E-mail:  voronezh@sogaz-med.ru
Сайт: www.sogaz-med.ru
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Су б ботние байки
от Владимира КотенКо

На праздник я решил сде-
лать своей супруге Пусе ванну 
из шампанского. Пусть ис-
купается, как какая-нибудь 
Клеопатра или царица Сав-
ская.

Я всё представил себе 
воочию. Игристое будет 
приятно играть, шипеть и 
переливаться через край 
ванны. Волны изумрудного 
цвета будут разгуливать 
туда-сюда, шаловливо на-
катывая друг на друга под 
определённым градусом. Я 
скажу Пусе:

- Ну, дай Бог, чтобы не по-
следняя!

Она скинет розовый ха-
латик и нырнёт в полусухое, 
будто щука в маринад. Нет, 
лучше полусладкое, я его обо-
жаю. А чего? Большому кора-
блю - большое плаванье. По-
плавает она там по-собачьи, 
поныряет, а когда вылезет 
кристально чистая, я её за-
кутаю в махровое полотенце. 
И поприветствую:

- С лёгким паром!
И вот  долгожданный 

праздник. Утром я измерил 
нашу ванну вдоль и поперёк, 
прикинул, сколько бутылок 
надо, если даже не до краёв, а 
по пупок. И говорю небрежно, 
будто прошу денег на марш-
рутку:

- Дай мне тыщёнок этак 
десять…

- Зачем?! - ахнула она.
- Тебе на подарок.
- Да откуда у нас такие 

деньги? Ведь мы в кризис 
мешок крупы купили.

- Что ж, придётся продать. 
Я не могу оставить тебя без 
подарка.

- А десяткой - другой не 
обойдёшься?

Я даже обиделся.
- Да ты что! 
- Какой хоть подарок, чего 

темнишь?
- Ну, ванну тебе хочу орга-

низовать. С шампанским!
- Сдурел, что ли? Да на неё 

и мешка крупы мало.
- Да, на эту ванну многим 

придётся пожертвовать. Мо-
жет, и самою ванну загнать. 
Хотя где тебя тогда купать?

Я ещё раз сделал измере-
ния. Хорошо хоть ванна сидя-
чая, а не лежачая. Говорю:

- А знаешь, Пуся, ну его 
к дьяволу, это шампанское. 
Оно шипит, будто змея, и 
в нос лезет. А утром я от 
него икаю. Где его теперь 

найдёшь, натуральное-то? 
А французское в наш ларёк 
не завозят. Давай мы лучше 
тебя в ликёрчике искупаем. 
Неплохое, мы с дружками 
как-то брали. И подешевле 
шампани. 

Улыбается, моя голубка:
- Из ликёра я вылезу вся 

липкая. На меня мухи садить-
ся будут.

- Правильно! А посему 
ограничимся портвейном. 
Выдержанным. Недели две. 
У нас во дворе все ребята в 
нём купаются. Только ты, Пу-
сенька, не вздумай применять 
там мыло. И сиди смирно, не 
пролей ни капли.

- Может, лучше сухое 
вино? - смеётся она.

- Не допущу, чтобы моя 
благоверная плескалась в 
каком-то квасе. Уж тогда 
лучше пиво. Правильно! Смо-
таюсь на велеке к пивзаводу, 
возьму флягу разливного. 
Оно вкуснее, да и бутылки по-
том не надо сдавать. Нальём 
по самую ватерлинию, пустим 
в ванну пару таранок, пускай с 
тобой плещутся. Выйдешь из 
пены почище Афродиты.

- Не терплю я пиво, - гово-
рит. - Уж лучше вода.

- Точно! - говорю. - Сейчас 
в пиве воды больше, чем в 
самой воде. А может, и правда, 
тебе обычной горяченькой на-
льём? А я спинку потру.

Согласилась, голубка! Не 
то, что какая-нибудь каприз-
ная царица Савская.

Я кран горячей воды крута-
нул - не течёт, сволочь.

- А холодной не обойдешь-
ся? - спрашиваю. - Что-то 
сегодня жарко с утра. Погода 
переменчивая.

- Попробую, - отвечает, - 
надо закаляться.

Во баба, золото! Не какая-
нибудь изнеженная, прости 
господи, Клеопатра.

Отворотил холодный кран. 
Тоже не течёт. Вот и сделай 
тут подарок. Наскрёб я по-
следнюю мелочь, купил в 
ларьке бутылку какой-то 
ерунды. Говорю Пусе:

- Становись в ванну, а я на 
тебя полью. Будет душ.

- Отстань!
Выпил я с горя из горла. 

Без закуски.
И это был царский пода-

рок. Потому как ограничился 
по случаю праздника одной 
бутылкой. А в будни две-три 
принимаю.

Постановление 
В целях экономии энергетических и прочих ресурсов 

вводится следующий график обеспечения жителей города 
коммунальными услугами.

ЭлектроЭнергия 
Для семейных — по чётным числам в нечётные недели не-

чётные этажи чётных номеров домов в нечётные часы.
Для одиноких — по нечётным числам в чётные недели чёт-

ные этажи нечётных номеров домов в чётные часы.
Холодная вода 
Для лиц, чьи фамилии начинаются от буквы А до буквы М 

(за исключением гласных), — в светлое время. 
Для лиц, чьи фамилии начинаются от буквы Н до буквы Я 

(за исключением согласных), — в тёмное время суток.
Для лиц, чьи фамилии начинаются на шипящие, — в осталь-

ное время суток.
горячая вода 
Для блондинов и блондинок, имеющих детей, — понедель-

ник, среда, пятница. 
Для брюнетов и брюнеток, не имеющих детей, — вторник, 

четверг, суббота. Для лысых — воскресенье.
телефон
Для абонентов индивидуального пользования — с 8 до 18 

часов слышимость в одну сторону.
Для абонентов коллективного пользования — с 18 до 8 часов 

— слышимость в обратную сторону.
Для лиц трудоспособного возраста — лето. 
Для нетрудоспособных — вечная зима.
канализация
Для пенсионеров (при наличии удостоверения ветерана 

труда) — от 0 до 6 утра.
Для остальных — по платным месячным талонам (субсидии 

только для участников битвы при Калке).
Уважаемые жильцы! Обращаем ваше внимание, что за со-

блюдение вышеприведённого графика мэрия ответственности 
не несёт.

Царский подарок

Ох, подружка дорогая,
Я сейчас в прострации –
Предлагает мне любовь
Глава администрации.

* * *
Из Америки кино
Видел в клубе славное,
Но для нас главней вино,
Секс для нас не главное.

* * *
Есть в любви свои почины
Есть и собственный секрет.
Раздеваться научились,
Одеваться денег нет.

Мне в роскошном ресторане
Дали кушать суп-харчо.
А добавкою к харчо
Дали по уху ещё.

* * *
Вот коньяк «Наполеон».
Дорог. От французов.
Мне не взять его в полон,
Я же не Кутузов.

* * *
Я шепнула Митеньке,
Не ходи на митинги.
В судьбоносные моменты
Отобъют все аргументы.

Частушки 

Афористика
 Дураков у нас мало, но они в большинстве.
 Повторяйте за мной: мы не по-пу-га-и.
 Танки у нас хорошие, но несъедобные.
 Родина знает своих героев. Об этом говорят памятники 

Неизвестному солдату.
 Когда человек даёт голову на отсечение, проверьте – не 

ваша ли это голова.
 Граждане! При обстреле эта страна наиболее опасна.

ДНевНиК МежДУНАрОДНОгО 
плАтОНОвсКОгО фестивАля

наталья неКРЫЛоВА

По признанию участни-
ков Casal, концерт в Воро-
неже получился несколько 
необычным, так как впервые 
за шестнадцать лет суще-
ствования коллектива они 
заменили первую скрипку. 
Дарья Заппа, ввиду того, что 
готовится стать матерью, не 
смогла прилететь, и на её 
место пригласили скрипачку 
франко-американского проис-
хождения Корин Шапель. 

Музыканты называют себя 
частицей мира - хотя формаль-
но квартет и считается швей-
царским, исполнители родом 
из разных стран. Они уверены: 
музыка - интернациональна.

Casal, основанный в 1996 
году, является одним из самых 
успешных и известных камер-
ных ансамблей в мире. Под-
тверждение тому - более 1200 
сыгранных концертов, много-
численные победы на между-
народных конкурсах. Альбом 
Birth of the String Quartet, за-
писанный в 2010 году, получил 
самую престижную немецкую 
награду «ЭХО», а также приз 
французской критики «Диа-
пазон». 

- Когда мы выступаем вме-
сте, то как будто заряжаемся 
творчеством, загораемся, - 
признался участник Casal, 
виолончелист Андреас Флек. 
- Это как в большом футболе. 
Если команды высочайшего 
уровня встречаются на поле, 
они заряжают друг друга во-
лей к победе, азартом игры, в 
борьбе совершенствуют своё 
мастерство.

Корин Шапель считает, 
что участники музыкального 
коллектива должны быть, что 
называется, на одной звуковой 

волне: вместе эксперименти-
ровать, развиваться.

Андреас согласен с ней:
- В нашем квартете играют 

только те исполнители, в ко-
торых мы уверены на все сто 
процентов.

Кирилл Кравцов – боль-
шой друг ансамбля Casal. В 
качестве солиста он выступал 
в самых престижных залах. 
Его партнерами на сцене 
были такие знаменитые му-
зыканты, как Гидон Кремер 
и Гиора Фейдман, Кшиштоф 
Пендерецкий и Ирена Гра-
фенауэр, Юстус Франц и 
Жиль Апап и многие другие. 
В качестве преподавателя 
Кравцова приглашали для 
проведения мастер-курсов в 
Германию, Грецию, Францию, 
Македонию и Корею. С 1998  
по 2005 годы он работал кон-
цертмейстером группы вио-
лончелей Вюртеммбергского 
камерного оркестра, а в 2002 
году создал Rastrelli Cello 
Quartett – первый професси-
ональный квартет виолонче-
листов, которым и руководит 
по сей день. 

- Программа, с которой мы 
выступили в Воронеже, была 
подготовлена специально для 
Платоновского фестиваля, - 
рассказал Кирилл Кравцов. 
- Первые два композитора 
выбраны потому, что жили 
и творили в одно с Андреем 
Платоновым время, а Франц 
Шуберт, на мой взгляд, – это 
квинтэссенция всего самого 
прекрасного в музыке.

В завершение встречи му-
зыкант пошутил, что настоя-
щий виолончелист в жизни 
должен сделать четыре вещи: 
посадить дерево, построить 
дом, воспитать сына и сыграть 
«квинтет Шуберта».

В Камерном театре со-
стоялся показ спектакля 
«Потудань» по мотивам по-
вести Андрея Платонова 
«Река Потудань» и «Юшка»: 
ещё одна интерпретация 
платоновского наследия в 
восприятии самого моло-
дого в  Санкт-Петербурге 
«Этюд-театра». 

Марина КАЛининА

Режиссёр Семён Серзин 
отметил, что работа была не-
простая – актёры пытались 
уловить очень тонкую мате-
рию психологического театра, 
передать особенность плато-
новского мира, безграничность 
человеческих чувств и эмоций. 
Для молодых артистов эта зада-
ча была сложной и интересной 
одновременно.  

Кстати, постановку любо-
пытно сравнить с двумя дру-
гими прочтениями той же 
повести: «Потудань», которую 
поставил режиссёр Воронеж-
ского академического театра 
драмы им. А.В. Кольцова Вла-
димир Петров, и «Счастье» 
киевлянина Андрея Билоусуже 
(Театр на Печерске). 

Официальное открытие 
«Этюд-театра» состоялось 
19 марта прошлого года на 

малой сцене театра на Ва-
сильевском. Он был создан 
на базе выпускного курса 
Санкт-Петербургской Акаде-
мии театрального искусства, 
которым руководит профессор 
Вениамин Фильштинский. В 
репертуаре же несколько по-
становок, о которых говорит 
культурная столица. Это «По-
прыгунья» А.П. Чехова, «Гам-
лет. Начало» У. Шекспира, 
«На берегу…» по А.С. Пушкину 
и А. Блоку.

В труппе всего пятнадцать 
человек, но это не мешает мо-

лодым актёрам создавать так 
называемый «живой театр». 
В этом году ребята выпустили 
целых пять премьер.

Молодой режиссёр Семён 
Серзин признал, что плато-
новский текст – один из самых 
трудных для театральной по-
становки. Но отказаться от 
него было невозможно. «Про-
читал – понравилось до слёз», 
- такую реакцию вызвала у него 
повесть.

В числе исполнителей – 
итальянская актриса Алес-
сандра Джунтини. Она при-

зналась, что до работы над 
спектаклем не была знакома 
с творчеством Платонова. Тем 
интереснее было изучать тот 
стиль и тот язык, который 
автор сумел найти для нового 
человека нового времени. Но 
прежде чем выйти на сцену 
и начать транслировать идею 
автора, надо было накопить 
достаточно его энергии, его 
эмоций и чувств – и только 
потом начинать разговор со 
зрителем. При этом ничего не 
пришлось придумывать – всё 
сказал сам автор.  

Тонкая материя

Режиссёр Семён Серзин, актёры Владимир Карпов и Алессандра Джунтини.

На площадке возле ТЦ «Аре-
на» встретились предста-
вители шести эпох и шести 
клубов: «Солдаты Победы», 
«Святояр», «Русский дом», 
«Малый Сатурн», Восем-
надцатый линейный полк 
«Вольтижерская рота» и «Дом 
Красной Армии».

Денис КАзАКоВ

Члены клуба реконструкции 
«Солдаты Победы» исполнили 
для собравшихся песни и стихи 
военных времён, хорошо из-
вестные всем с детства. Пред-
ставители военно-исторического 
клуба «Святояр», занимающиеся 
реконструкцией событий раннего 

средневековья и периода XVII 
века, рассказали о своих костюмах 
и продемонстрировали поединок, 
характерный для той эпохи. Из 
разговора с представителями 
клубов реконструкции стало по-
нятно, что интерес у молодёжи к 
этому направлению деятельности 
возрастает, но из-за недостатка 
информации многие имеют смут-
ное представление о том, чем они 
занимаются. Ведь это очень тру-
доёмкая  работа и в то же время 
- невероятно интересная.

«Участие в реконструкции вос-
питывает в нас дисциплину, ведь 
каждый занимается строго отве-
денной ему работой. Но собрать 
такой клуб достаточно трудно и в 
финансовом аспекте, и из-за недо-

статка энтузиазма у людей. Хотя 
все с удовольствием приходят, 
смотрят и задают вопросы по соз-
данию, например, моделей танков 
или наших костюмов», - рассказал 
Никита Шершов, участник клуба 
исторической реконструкции 
«Малый Сатурн».

В клубах ребят также учат 
использованию специальных 
инструментов, так как многие 
детали приходится создавать са-
мостоятельно, используя старые 
книги, фотографии. Не лишней 
будет и хорошая физическая 
подготовка. Ведь меч весит око-
ло полутора килограммов, щит 
примерно четыре, а кольчуга и 
вовсе от восьми до двенадцати 
килограммов.

Блистали кольчуги на солнце
Увлечённые | В День России областная общественная организация «Наше общее дело»  
совместно с партией «Единая Россия» организовала смотр-фестиваль клубов исторической реконструкции 

Людмила РоМАноВА,
театровед

…На сцене – комната в 
обычной стандартной кварти-
ре человека интеллигентной 
профессии где-то конца 80-х 
– начала 90-х годов. Стенка, 
уставленная книгами, трех-
створчатое зеркало, не забыта 
даже люстра с обломанными 
висюльками, телевизор, пере-
дающий «Лебединое озеро» 
(насторожились?), столик с 
шахматами и какой-то допо-
топный радиоприёмник, что-то 
время от времени хрипящий. 
Действие какой пьесы может 

здесь происходить? Не торо-
питесь с ответом – всё равно 
не угадаете. Это «Миранда» по 
мотивам «Бури» В.Шекспира 
в постановке известного ли-
товского режиссёра Оскара-
са Коршуноваса, российская 
премьера которого состоялась 
именно в Воронеже.

Ко всяким радикальным 
решениям шекспировских 
текстов мы вроде бы уже при-
выкли, хотя всё равно коробит. 
Раньше злободневность иска-
лась в самом тексте, теперь же 
при помощи разных деталей 
можно на что-то намекнуть. О 
«Лебедином озере» мы уже упо-

мянули. Просперо вдруг выдает 
речь на русском языке, копируя 
Горбачева. Или, например, рас-
сказывая о коварстве старшего 
брата, невзначай берёт в руки 
мундир энкаведэшника, неве-
домо как очутившийся в этой 
квартире. Ну и так далее. Из 
мозаики деталей складывается 
образ отшельника, живущего 
в этой квартире, как на необи-
таемом острове, только вдвоем 
с Мирандой – тяжелобольной 
дочерью. 

Это она просит отца про-
честь ей «Бурю». По ходу 
дела артисты – их всего двое 
– Повилас Будрис и Айрида 

Гинтаутайте – перевоплоща-
ются в немногих оставшихся 
действующих лиц. Айрида – 
свободолюбивый дух Ариэль, 
а Повилас – злой раб Кали-
бан, а также инфантильный 
Фердинанд, возлюбленный 
Миранды. Эти превращения 
совершаются мастерски, по-
брехтовски. Вообще, литов-
ский театр, как мне показа-
лось, ближе к европейскому, 
точнее, немецкому театру с его 
рассудочной холодностью. Не 
сострадать героям, а размыш-
лять об увиденном.

Ну что ж, поразмышлять 
есть о чём.

Претит рассудка холодность«Сыграть  
квартет Шуберта»
В Воронежской областной филармонии состоялся 
концерт струнного квартета из Швейцарии Casal. 
Во втором отделении к музыкантам присоединился 
российско-германский виолончелист Кирилл Крав-
цов. Были представлены сочинения Эрвина Шуль-
хофа, Дариуса Мийо и Франца Шуберта.

Виктор СиЛин

Скажу честно, я тоже не 
горел желанием идти на эту 
постановку. Более того, меня 
обуял страх, что вообще не 
смогу высидеть отведенные на 
спектакль полтора часа. При-
чина простая: как зритель, я не 
поклонник современной дра-

мы, когда всё «сшито из ума». 
Но чувство профессионального 
долга взяло верх и, к своему 
удивлению, высидел эти пол-
тора часа и даже не поглядывал 
нервно на часы.

Новаций или хотя бы каких-
то намёков на что-то подобное 
не узрел. Мы, зрители,  распо-
ложились тут же, на сцене, где 

и разворачивалось в большей 
степени площадное, практи-
чески лишённое мизансцен 
представление. Именно пред-
ставление текста, то есть его 
проговаривание, а в большей 
степени истошное, истериче-
ское выкрикивание.

Никаких открытий нет и 
в сценографии: четыре кру-

тящихся шифоньера, обитых 
оцинкованным железом, на 
котором в примитивистской 
манере изображены скелеты и 
что-то ещё. Подобное известно 
с тех самых времён, когда в 
цирк пришли иллюзионисты. 
Створки этих шкафов (а, мо-
жет, гробов?) периодически от-
крываются, и мы видим то одну, 
то двух, а то и всех участниц и 
одного участника спектакля. 

Статичность и разговоры. 
Плюс полнейшая сюжетная 
эклектика.

Не более.
Для себя отметил инте-

ресную световую партитуру. 
Правда, софиты то и дело сле-
пили глаза публике, отчего и 
без того неясные строки пере-
вода (как-то он был сделан не 
совсем по-русски) с трудом 
можно было различить.

А вот музыка и то, как пели 
актрисы Театра Польского из 
Вроцлава, задевало душу, и за-
девало весьма и весьма.

Теперь, собственно, о лите-
ратурном материале. Как ска-
зал на пресс-конференции Ян 
Клята, из поэмы Божены Кефф 
они сделали драму. Если в двух 
словах, то сюжет таков: мать и 
дочь выясняют отношения на 
фоне Второй мировой войны.

Текст произносят пять ак-
трис и один актёр. Роли матери 
и дочери, в зависимости от 
временного отрезка представ-
ления, передаются в определён-

ной очередности. Доходит и до 
Войцеха Замяньского. Опять-
таки далеко не новый приём 
на театре – одевать мужика в 
бабье платье. Всё это смахивает 
на шоу трансвеститов. 

Думаю, что режиссёр всё-таки 
делал ставку на текст. И то, что 
понятно и близко в малейших и 
тончайших языковых нюансах 
полякам, увы, ни русским, ни тем 
более немцами и англичанам, не 
доступно во всей полноте звуча-
щей со сцены идеи или мысли. 
Тем более если это касается, как 
писал всё тот же журнал «Новая 
Польша», «групповой психо-
терапии нации, охваченной на-
вязчивым состоянием траура и 
жертвенности».

В данном случае куда при-
емлемее было бы написать 
философско-социологический 

трактат. О том, например, поче-
му в Польше так силён бытовой 
антисемитизм? Или попытаться 
разгадать феномен материнства, 
а не тупо бубнить со сцены одну 
и ту же фразу: «Стою, держу 
лохматый, кричащий комок, но 
не выбрасываю». Или с научной 
точки зрения попытаться соиз-
мерить все минусы родитель-
ской власти над детьми.

А когда всё это, заслужи-
вающее диссертационной про-
работки, выкрикивается со 
сцены на все лады, то никого и 
не трогает. Умствование – да и 
только! Ну, мало ли чего у нас 
кричат взахлёб на митингах, с 
экранов телевизоров… Всё это 
как-то мимо, мимо…

А нужно чувство, пережи-
вание. Но таковых не было 
замечено.

…Одним из первых я по-
кинул зал, точнее, сцену Коль-
цовского театра. Следом шла 
пожилая женщина и всхлипы-
вала. Не удержался, подошёл:

- Что вас так тронуло в спек-
такле?

- Я полька, давно не была 
на Родине. Пришла просто 
послушать польскую речь. 
Вспоминала детство, маму и 
тихонько плакала. А спектакль 
не смотрела. Только слушала 
слова, каждое в отдельности.

А я только и смотрел, как в 
поте лица работали актрисы. 
Хорошо работали. Выучка чув-
ствовалась. Но это – и всё.

Сшито из ума
Все восемь журналистов-«коммуновцев», аккредитованных на нынешнем Платонов-
ском фестивале, не выразили желания посмотреть спектакль польского режиссёра 
Яна Кляты «Песнь о Матери и Отчизне», спектакль, как утверждает журнал «Новая 
Польша», «одного из лидеров европейской театральной режиссуры». 

Сцена из спектакля «Песнь о Матери и Отчизне».

Ян Клята.

«Помахать» полуторакилограммовым мечом  
не так-то просто.

Путь в кино –  
через Хохол 

Режиссёр Василий Панин 
провёл в селе Хохол презен-
тацию своей книги «Мой путь 
в кинематограф». В местном 
Доме культуры собрались его 
давние друзья и соратники 
– кое-кто из них снимался в 
его картинах. Гостя привет-
ствовал глава администрации 
села Вячеслав Кожевников. А 
руководитель участвовавшего 
в этой творческой встрече ан-
самбля «Хохольские родники» 
Владимир Глушков поблаго-
дарил Василия Панина за то, 
что благодаря тому его родное 
село узнала страна. Режиссёр 
же рассказал хохольским зри-
телям, среди которых были, 
кстати, и школьники, о своём 
полувековом пути в кино, о 
персонажах своих картин - Ми-
трофане Пятницком и Алексее 
Кольцове. 

Василий ЧерноусоВ. 
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

По горизонтали: Происки. Жнец. Цапля. Навар. Пике. Арак. Задор. Орава. Имам. Кета. Улов. Культ. Додж. Рвение. Кисея. Лист. Джонка. 
По вертикали: Насос. Кекс. Жанна. Ваза. Улисс. Пицца. Авель. Руда. Отряд. Овца. Парик. Дело. Сапфир. Мезонин. Карат. Диск. Имярек. Манжета.

Сельхозпредприятию 
в Новоусманском районе 

(с.Парусное)

требуются
трактористы-
машинисты.
На период с/х работ  

предоставляется жильё.  
Оплата после собеседования.

Тел. 8-961-109-77-70.
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НОВОСТИ одной строкой
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Реклама.

ЗАО «Хреновской конный завод» 
приглАшАет нА кОннОспОртивные 

сОревнОвАния, 
посвящённые празднованию Дня молодёжи. 

В программе: рысистые бега, арабские скачки, 
конноспортивные игры, буфеты. 

Соревнования состоятся 24 июня 2012 года в 12.00  
на ипподроме Хреновского конного завода по адресу:  
Воронежская область, Бобровский район, с.Слобода.

В связи с признанием повторных торгов по продаже права требования ОАО «РУССО-БАЛТ ТЯЖЭКС», 
назначенных на 08.06.2012г., несостоявшимися, Организатор торгов конкурсный управляющий 

ОАО «РУССО-БАЛТ ТЯЖЭКС» (394038, г.Воронеж, а/я 8, тел. (473) 2724245) 

сообщает о проведении  торгов по продаже права требования должника 
(г.Воронеж, Московский пр-т, д.11) посредством публичного предложения. 

Начальная цена: 67518,00 руб. Последовательное снижение начальной цены составляет 20% начальной цены 
и осуществляется по истечении периода, составляющего пять рабочих дней с момента начала приема заявок. 
Аукцион состоится на электронной площадке – «Система Электронных Торгов Имуществом» (СЭЛТИМ), 

по адресу: www.seltim.ru. 
Дата проведения, а также порядок проведения торгов будут указаны по адресу: www.seltim.ru.   

Открытое акционерное общество производственно-коммерческая фирма 
«Воронежский керамический завод» 

сообщает о проведении 6 июля 2012 г. в 15 часов 00 минут 

внеОчереднОгО ОбщегО сОбрания акциОнерОв Общества 
в форме совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия 

решения по вопросам, поставленным для голосования без предварительного направления  
бюллетеней для голосования до проведения общего собрания акционеров  

(протокол совета директоров ОАО ПКФ «Воронежский керамический завод» от 14 июня 2012 г.) 

Повестка дня общего собрания акционеров:
«Одобрение крупной сделки с заинтересованностью по заключению мирового соглашения с 

кредиторами в ходе процедуры наблюдения в рамках дела о банкротстве ОАО ПКФ «Воронежский 
керамический завод».

Место проведения общего собрания: г. Воронеж, ул. Конструкторов, 31, клуб завода.
Время начала регистрации лиц, имевших право на участие в общем собрании, проведенном в 

форме собрания, – 14 час. 30 мин.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, - 

18.06.2012.
С информацией, представляемой акционерам при подготовке к общему собранию акционеров, 

можно ознакомиться с 10.00 до 17.00 в рабочие дни по адресу: г. Воронеж, ул. Конструкторов, 31, 
помещение юридического отдела. Тел. 263-52-04.

13-15 июня 2012 г. в Воронежской государственной лесотехнической академии 
при финансовой поддержке Министерства образования и науки РФ 

ПРошла МеждунаРодная Молодёжная научная школа 
«Воспроизводство, мониторинг и охрана природных, 

природно-антропогенных и антропогенных ландшафтов».
В ходе проведения международной молодёжной научной школы молодыми исследователями и 

преподавателями освоены лучшие научные и методические достижения по тематике школы. 
В работе Школы приняли участие более 150 человек из 6 стран. В рамках научной школы прозву-

чали доклады ведущих ученых в этой области. Участники Школы получили возможность посетить в 
полевых условиях мастер-классы ученых академии, проведенные в Воронежском государственном 
природном биосферном заповеднике, учебно-опытном лесхозе ВГЛТА, Лебединском карьере по 
добыче железистых кварцитов (КМА, г.Губкин).

По данным опроса, проведенная Школа получила высокую оценку со стороны всех ее участников.
Подробности на сайте: WWW.vglta.vrn.ru

Организатор торгов конкурсный управ-
ляющий ООО АПК «Никольское» Порохов 
Александр Юрьевич (115470, г.Москва, а/я 
786, e-mail: 5257115@mail.ru) сообщает о про-
ведении открытых торгов в форме публичного 
предложения по продаже имущества должника 
ООО АПК «Никольское». Конкурсное произ-
водство открыто решением Арбитражного суда 
Воронежской области от 09.04.2009 г. по делу 
№ А14-1251-2008-9/20б. Торги проводятся в 
соответствии с п.4 ст. 139 ФЗ «О несостоятель-
ности (банкротстве)» №127-ФЗ. Предмет про-
даж - один лот, состоящий из 22 единиц быв-
шего в употреблении движимого имущества, 
находящегося на территории Бобровского 
района Воронежской области, в т.ч. «Дизель-
ная электростанция АД-60-Т-400-Р с пультом 
управления», «Контейнер 2,5*2,6*12»-2шт., 
«Сеялка точного высева Ритм»- 2шт., «Куль-
тиватор УСМК-5,4», «Трактор Беларус-1221»- 
2шт., «Трактор МТЗ 1221,2»- 2шт., «Установка 

топливозаправочная УТ-МС 421,00,00,00-01», 
«Широкозахватный разбрасыватель Амазоне 
ZG-В 7001», «Щетка дорожная ОУ.10.000, 
отвал УМ.Т-80.03.00.000», «Прицеп LMR на 
рессорном ходу», «Тележка саморазгружающа-
яся», «Зерноуборочный комбайн ДОН 1500», 
6 автомобилей: «ЗИЛ автокран», «ЗИЛ 130»- 
2шт., «ЗИЛ ММЗ»- 3шт. Торги проводятся в 
электронной форме на электронной площадке 
ОАО «Центр реализации». Для участия в тор-
гах претенденты регистрируются на сайте про-
ведения торгов www.CenterR.ru, подают заявку 
и документы в электронном виде. Перечень 
документов, необходимых для подачи заявки 
на участие в торгах, указан в п.4.2. Приложе-
ния №1 приказа Минэкономразвития РФ №54 
от 15.02.2010г. и п.11 ст.110 ФЗ «О несостоя-
тельности (банкротстве)». Ознакомиться с 
порядком оформления участия в торгах, про-
ведением и подведением итогов торгов можно 
на сайте www.CenterR.ru. Осмотр имущества 

можно провести на территории Бобровского 
района Воронежской области, ознакомиться с 
документами на имущество, можно в рабочие 
дни с 10.00 до 17.00 по адресу: Московская 
область, г. Мытищи, ул. Колпакова, д.2а, офис 
301, предварительно согласовав день и время 
осмотра и ознакомления по тел. (926) 525-
71-15. Размер задатка для участия в торгах 
составляет 20% от цены, установленной для 
определенного периода проведения открытых 
торгов. Задаток вносится на расчетный счет 
Организатора торгов: получатель Порохов 
Александр Юрьевич (ИНН 772500358391), р/с 
40817810300000006906 в ОАО «Промсвязь-
банк» г.Москва, к/с 30101810400000000555, 
БИК 044525555, назначение платежа: задаток 
по торгам ООО АПК «Никольское». Начало 
приема заявок 24.07.2012г. с 00 час. 00 мин. В 
состав всех цен в объявлении включен НДС в 
размере 18%. Первоначальная цена продажи 
имущества устанавливается в целом по лоту 

в размере 7 173 939 руб. 06.08.2012г. цена на 
лот устанавливается равной 3 586 970 руб. 
20.08.2012г. цена на лот устанавливается рав-
ной 2 152 182 руб. 03.09.2012г. цена на лот уста-
навливается равной 1 434 788 руб. 17.09.2012г. 
цена на лот устанавливается равной 1 076 091 
руб. Минимальная цена продажи 1 076 091 
руб. Срок действия публичного предложения 
до 23 час. 55 мин. 21 сентября 2012г. Договор 
купли-продажи заключается с победителем 
в течение 5 дней с момента составления про-
токола об итогах торгов. Покупатель уплачи-
вает цену продажи имущества должника ООО 
АПК «Никольское», определённую на торгах, 
в течение 5 дней со дня подписания договора 
купли-продажи на р/с 40702810706900140267 
в Мытищинском филиале банка «Возрожде-
ние» (ОАО), г.Москва, БИК 044525181, к/с 
30101810900000000181, получатель ООО 
АПК «Никольское» (ИНН 3602007834, КПП 
360201001).

ВНИмаНИе: торгИ!

организатор торгов – конкурсный управляющий мурЭП № 19
(ОГРН 1023601537244, ИНН 3663039720) Лобанов В.Л. 

реализует имущестВо мурЭП №19: 
нежилое встроенное помещение I в лит. а, расположенное по адресу: 
г. Воронеж, ул. менделеева, 13, общей площадью 364,1 кв.м, этаж 1. 

Начальная цена продажи имущества должника: 2550000 руб. 
Величина снижения начальной цены — 5 % от начальной цены продажи имущества должника, каждые 10 дней, 

но не ниже 2295000 руб., торги проводятся в течение 30 дней со дня публикации настоящего сообщения. 
Заявки с предложениями по цене подаются в письменном виде по адресу: г.Воронеж, ул.Желябова, д.46,  

в рабочие дни с 09.00 до 10.00. Одновременно с подачей заявки претендент направляет копию заявки в адрес 
ИФНС РФ по Левобережному р-ну - г. Воронеж, Ленинский пр-т, 92а, к. 220. 

Ознакомление с имуществом — в рабочие дни по предварит. договоренности с организатором торгов.
Справки по тел. (473)235-62-08. 
Вместе с заявкой необходимо представить документ об оплате задатка в размере 10% от начальной цены 

продажи, а также документы, указанные в газете «Коммерсантъ» от 20.02.2010 г. № 31 и газете «Коммуна» 
от 20.02.2010 г. № 25. Реквизиты для перечисления задатка: получатель — МУРЭП № 19 г. Воронежа, ИНН 
3663039720 КПП 366301001, р/с № 40702810313000002130 в Центрально-Черноземном банке СБ РФ г. Воронеж, 
к/с 30101810600000000681 БИК 042007681. 

Победителем торгов признается участник, предложивший максимально высокую цену, которая должна быть 
не ниже начальной цены продажи имущества, установленной для определенного периода проведения торгов, с 
приложением вышеуказанных документов и документа об оплате задатка. С даты определения победителя торгов 
прием заявок прекращается. Продавец в течение 10 дней с даты подведения итогов по принятым заявкам заключает 
договор купли-продажи с покупателем. Оплата за приобретенное имущество производится в течение 1 месяца  
с момента заключения договора купли-продажи.  В случае уклонения в течение 10 дней лица, являющегося побе-
дителем торгов, от подписания договора купли-продажи, оно утрачивает право на подписание указанного договора 
и внесенный им задаток. РЕКЛАМА

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

14 июня 2012 года на 82-м году скончался Заслуженный 
артист РСФСР Евгений Александрович Смирнов. На его 
долю выпали тяжелые годы войны и безотцовщины. Ему до-
велось быть сыном полка. После окончания войны учился в 
Горьковском театральном училище.  В  1949-1961 годы был  
актером Липецкого областного драматического театра.  
В середине 1960-х работал в Театре Группы советских  
войск в  ГДР. 

35 лет его творческой жизни посвящены Воронежскому 
Кольцовскому театру драмы. На его сцене наиболее полно 
воплотился его великолепный многогранный талант. Он 
умел мгновенно органично перевоплощаться на сцене 
как никто другой. Недаром в постановке «Бравый солдат 
Швейк» Я. Гашека ему удалось талантливо воплотить шесть 
разноплановых персонажей. В его творческой биографии 
немало главных ролей в произведениях русской, советской 
и зарубежной классики. Среди них Давыдов в «Поднятой 
целине» М. Шолохова, Буслай и Соляник  в «Пороге» и 
«Рядовых» А. Дударева, Яичница в «Женитьбе» Н. Го-
голя, Курослепов в «Горячем сердце» А.Н. Островского, 
Корзухин в «Беге» М. Булгакова, Дубарта в «Коломбе» 
Ж. Ануя…

Евгений Александрович был известен и как великолеп-
ный чтец-декламатор. В «Антрепризе» Дома актера после 
ухода из Кольцовского театра в 1996 году он поставил не-
сколько спектаклей.

Евгения Александровича Смирнова знали и любили 
театралы нескольких поколений. Светлая память о нем 
сохранится в сердцах всех, кто его знал и видел на сцене.

Коллеги.

е.а.смирнов

Администрация Каширского муниципального района и 
Совет народных депутатов Каширского муниципального 
района выражают глубокое соболезнование  главе адми-
нистрации района Александру Ивановичу Пономареву в 
связи со смертью его матери

ПоноМаРеВой 
нины Васильевны.

Разделяем с вами боль тяжёлой утраты.

Проявили характер
После длительной серии неудачных игр без побед футбо-
листки «Энергии» наконец-то порадовали своих поклонни-
ков успешным выступлением на выезде. Футбольный клуб 

«Рязань-ВДВ» в последние годы не относится к числу фаворитов, 
тем не менее, этот коллектив может преподнести сюрприз в любом 
матче. Вот и в поединке с «Энергией» в первом тайме «десантницы» 
сражались на равных. А в начале второго отрезка матча «энерге-
тики» и вовсе остались в меньшинстве после удаления основного 
голкипера Вероники Шульги. Тем не менее это обстоятельство 
только подхлестнуло команду гостей к более активным действиям в 
атаке. В итоге «Энергия» одержала победу со счётом 2:0 благодаря 
результативному дублю Симоне Гомес. Преследующий воронеж-
скую команду подмосковный клуб «Зоркий» записал на свой счёт 
три очка в матче с аутсайдером - саранской «Мордовочкой» - 4:1, 
и по-прежнему его отставание от «Энергии» составляет три очка. 
Командам высшей лиги осталось провести всего по два матча. 

строгий отбор
В национальный праздник - День России - в Пензе старто-
вал Кубок страны по спортивной гимнастике, который ста-
нет завершающим этапом отбора в национальную команду 

на Олимпийские игры в Лондон. Принять участие в Играх-2012 
смогут только пять лучших российских гимнасток. Чемпионка 
мира и Европы в упражнении на брусьях, воронежская спортсменка 
Виктория Комова уже завоевала место в составе национальной 
команды. Небольшие шансы попасть на Олимпиаду остаются и у 
другой воронежской гимнастки Юлии Иньшиной, которая в 2011 
году стала серебряным призёром чемпионата мира в командном 
первенстве. Программа соревнований Кубка России началась с 
командных соревнований. Воронежские спортсменки выступали 
на всех четырёх снарядах. Лучшие баллы всего стартового дня и 
одновременно лучший результат на брусьях показала Виктория 
Комова. В общей квалификации по сумме четырёх упражнений 
Виктория Комова заняла вторую строчку, а Юлия Иньшина оста-
лась на четвёртой позиции. Отметим, что Комова выступала сразу 
за две команды - Москву и Центральный федеральный округ - и 
в итоге завоевала две медали: «золото» со сборной столицы и «се-
ребро» с командой ЦФО.

две путёвки на европейские смотрины
В подмосковном городе Бронницы завершилось первен-
ство России по гребле на байдарках и каноэ. На дистан-
ции 1000 метров успешно выступил Илья Пономарёв: 

на финише воронежец на сотые доли секунды обогнал Максима 
Спесивцева из Таганрога. «Золото» первенства России - это пока 
лучший результат Ильи в его спортивной карьере. Благодаря 
успешному выступлению в Бронницах Пономарев получил при-
глашение в национальную сборную для участия в первенстве Ев-
ропы в Португалии. Среди фаворитов на дистанции 1000 метров 
был и другой воронежский байдарочник, призёр прошлогоднего 
первенства России, победитель спартакиады школьников 2011 
года Андрей Серганов. Однако в «одиночке» он финишировал 
только пятым, а в составе «четвёрки», также на «тысяче», завоевал 
«серебро». Одна из сильнейших воронежских юниорок Анастасия 
Просветова к двум медалям, завоёванным в первый день на дис-
танции 200 метров, добавила «бронзу» в «двойке» на 500 метрах и 
«серебро» в составе «четвёрки». Анастасия также завоевала путёвку 
на первенство Европы. Ещё одну медаль в копилку сборной принёс 
воронежский каноист Валерий Игнатов, который стал бронзовым 
призёром первенства в составе «четвёрки».

что важнее спортивных показателей?
В заключительном туре первенства МОА «Черноземье» 
россошанский «Химик» в ранге чемпиона встретился на 
выезде с дублёрами ФК «Калуга». В первом тайме гости 

вышли вперёд после точного удара с 11-метровой отметки Сер-
гея Рощепкина. После перерыва на непродолжительное время 
россошанцы оказались в роли догоняющих. Но вскоре всё стало 
на свои места. Форварды Денис Глушков и Юрий Иноземцев по 
два раза огорчили голкипера хозяев поля, и «Химик-Россошь» 
записал в свой актив очередную победу, 30-ю в чемпионате, на 
сей раз со счётом 5:2. Россошанцы впервые в истории завоевали 
главный трофей соревнований. Это даёт им право на следующий 
сезон заявиться во второй дивизион по спортивному принципу, но, 
взвесив все «за» и «против», руководство клуба решило остаться на 
прежнем уровне. И судя по всему, путёвку на профессиональный 
уровень получит команда, занявшая в итоговой таблице только 
восьмое место, а именно тульский «Арсенал». С недавних пор этот 
коллектив имеет стабильное финансирование, что в современных 
реалиях оказывается важнее спортивных показателей. А девятое 
место, а вместе с ним звание лучшей молодёжной команды за-
воевали дублёры «Факела»!

Леонид ХрУщЁв.

Ответы на сканворд 
(15 июня)
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читаете ли вы произведения  
андрея Платонова?

Игорь чуйкоВ, заведующий опе-
ративным отделением службы «Скорая 
помощь» в Воронеже:

- Пытался читать. Но понял, что это не 
моё. Тем не менее с уважением отношусь 
к этому писателю, его самобытности. 
Кстати, в проведении Платоновского 
фестиваля искусств наша служба при-
нимает активное участие: мы дежурим 
на всех мероприятиях. 

 Иван МананкоВ, генеральный 
директор ооо «Перелешинский се-
менной завод»:

- Уже не читаю. Читал раньше и с удо-
вольствием. Помню, произвели на меня 
впечатление «Котлован» и «Чевенгур».

Марина СИдоРоВа, заместитель 
руководителя департамента образова-
ния Воронежа:

- Да, я люблю читать разные произ-
ведения Платонова. Что читала? Не 
помню.

Светлана ТИМошенкоВа, за-
меститель руководителя архивной 
службы Воронежской области:

- Давно читала, в постперестроечные 
годы, когда, так сказать, начали заново 
открывать этого писателя. Помню, очень 
понравилась повесть «Ювенильное 
море».

нина шеСТакоВа, заместитель 
директора Воронежской гимназии 
имени а. Платонова:

- Конечно, читаю. Мои любимые про-
изведения Платонова «Неизвестный 
цветок» и «Котлован». В них подкупают 
искренность, правдивость, желание авто-
ра воспитать в человеке нравственность. 
В гимназии мы бережно относимся к па-
мяти Андрея Платоновича. В программе 
по литературе отведено время на изуче-
ние его произведений , о нём рассказыва-
ем и на классных часах. У нас есть музей 
Андрея Платонова – единственный в 
мире, а сейчас наши учащиеся работают 
волонтёрами на фестивале имени нашего 
великого земляка. 

ВОПРОС «КОММУНы»?
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